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Recula Josefina 
Josefina Vázquez Mota reculó. Tras de que lanzó seria acusación contra 

Alejandra Sota y Genaro García Luna sobre el espionaje y difusión 
del mismo que sufrió en días pasados, ayer la candidata del PAN a la 

Presidencia de la República y el nuevo vocero del PAN, Javier Lozano Alarcón, 
acusaron al PRI y al aspirante también  presidencial, Enrique Peña Nieto, de 
haber sido los orquestadores de la “vigilancia” en su contra, pues dijo que este 
tipo de prácticas son “cotidianas” al interior del tricolor. 
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Un nuevo conflicto se cierne sobre los partidos que 
no dan espacio a la equidad de género y donde se 
impone el criterio de que la política es para los 

varones, porque simplemente ellos son los dueños de la 
pelota.

Nada más un vistazo a los partidos nos indica que 
las dirigencias están en manos de varones, aunque en la 
posición siguiente estén damas que vienen a realizar en 
todo caso un papel decorativo y hasta demagógico porque, 
al final de cuentas, se impone el criterio de la cabeza.

Veremos si el Instituto Federal Electoral es capaz de exigir 
a los partidos el cumplimiento de la norma y postulen a 
mujeres en el 40 por ciento de sus candidaturas, que además 
deben ser ciertas y no de ficción, con condicionamientos 
de declinación una vez realizadas las elecciones, como ha 
ocurrido incluso con la sesión de espacios entre cónyuges.

Se sabe que muchas de las candidaturas por elección –
en las plurinominales ni siquiera lo disfrazan- se asignan 
a personas con posibilidades de triunfar o llevar votos a 
los partidos, pero por abajo se hacen pactos de entrega de 
los cargos generalmente con la promesa de que a quienes 
declinan les va a tocar en la siguiente o quedarán en la 
nómina.

Así pasó con las llamadas “juanitas” que se hicieron 
evidentes en el PRI, pero que también existen en la 
izquierda y la derecha. Es más, en el camino a la entrega 
de candidaturas se dan esos pactos, tras los cuales hay 
una simulación de democracia y finalmente queda en 
decisiones centralizadas, cupulares, para cumplir con las 
normas establecidas en la ley electoral.

Por lo pronto en el PAN sólo el 26.5 por ciento de los 
aspirantes por mayoría relativa (a elecciones) al Senado, 
son mujeres, en tanta que la sociedad PRI-PVEM tiene 
registrado, bajo la alianza Compromiso por México, sólo al 
20 por ciento de sus candidaturas con mujeres.

En el caso de diputados por la misma vía, el PAN registró 
sólo al 28.62 por ciento de mujeres y el PRI apenas 18.8, en 
tanto que por coalición PRI-PVEM es el 26.1 por ciento.

Los de izquierda por bloque tienen el 30 por ciento 
aunque en el mismo IFE reconoce que el PRD por sí mismo 
sí cumple con la cuota.

No obstante, los partidos que integran la coalición 
Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano) continúan realizando ajustes para cubrir la 
cuota de género, dado que el Frente de Mujeres Progresistas 
acusó violación a los derechos políticos del sector femenino 
en las fuerzas de izquierda.

De hecho, Aliet Mariana Bautista deploró que haya 
hombres que incorporen en las listas “a sus mujeres, a sus 
novias, a sus secretarias, con quienes comparten la cama, 
para ponerlo en términos generales”, en lugar de incluir los 
mejores perfiles.

Total, que de acuerdo con el IFE, los partidos tienen 
hasta mañana a las 14:15 horas para hacer sus ajustes y 
cumplir con la norma de equidad; si no lo hacen, los van a 
amonestar públicamente.

Frente a esto dicen los partidos que van a cumplir con lo 
que exige la ley, pero el caso es que tiene muy poco tiempo 
para ajustar tuercas, buscar aspirantes que les garanticen 
triunfos o al menos acarreo de votos.

El tiempo apremia a los partidos, son horas contadas 
y aunque no se prevé una sanción mayor, la ley debe 
cumplirse en términos de equidad, lo cual podría ser, a 
final de cuentas, una ficción que sólo los actores conocen.

Lo curioso es que estas reglas ya las conocían y entonces 
no se explica cómo dejaron que los tiempos los alcanzaran. 
Esos son nuestros políticos, tal vez esperaban si podían 
hacer trampa ¿O no?

Equidad de género y la trampa

La Dirección

Invitación a nuestros lectores
“El Punto Crítico” es un espacio plural, donde 
la opinión, denuncia o información de 
nuestros lectores es de vital importancia; es 
por ello que los invitamos a enviarnos toda la 
correspondencia en que viertan sus inquietudes 
e inconformidades, incluso, nutran ésta, su 
publicación, con noticias que tengan a la mano, 
con la seguridad de que no sufrirán ningún tipo 
de censura más allá de lo establecido por la ley.

De tal suerte que a quienes se interesen en 
escribirnos, simplemente les estaremos pidiendo 

que cualquier hecho lo ubiquen en tiempo y espacio, 
es decir, nos digan dónde, en qué momento y de qué 
se trató; con estas simples “recetas” podrán incluso 
ejercer la tarea del periodista y de esa manera servir 
a la comunidad donde habitan o se desenvuelven.

Espacio, hay para todos, la información o 
comentario de nuestros lectores será privilegiada, 
pues reflejará el verdadero sentir de la sociedad.

De antemano, les agradecemos todas sus 
colaboraciones que serán publicadas en “El Punto 
Crítico”, que al mismo tiempo estará abierto al 

mundo en su versión electrónica, a través de nuestra 
página web.

Es decir, tengan la seguridad estimados lectores, 
que su comentario tendrá un espacio real en el 
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atenderlos y resolverlos.

Nos ocupará el acontecer de la sociedad, 
esa en la cual nos desenvolvemos y donde se 
reflejan en realidad las acciones del poder, con 
sus fallas y aciertos.
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El senador Ricardo 
Monreal Ávila, 
denunció  que 

se ha detectado en 
diferentes dependencias 
gubernamentales a nivel 
federal y estatal, violaciones 
a la Ley de obras Públicas, 
las cuales inician proyectos 
de infraestructura sin 
planeación, provocando que 
el costo original de estas 
obras se incremente hasta un 
284 por ciento. 

De acuerdo con el 
coordinador del PT en el 
Senado, aunado al “cinismo” 
con el que el gobierno Federal 
ha permitido la proliferación 
de construcciones ejecutadas 
bajo la “corrupción y la 
opacidad”, la Comisión 
Federal de Competencia 
(CFC) estimó que el sistema 
que rige las compras de 

gobierno, genera un sobre 
costo de 125 millones de pesos 
anuales lo que representa un 
25% de recursos destinados 
a la compra de bienes y 
servicios por parte de la 
Federación.

“Las acciones del Sr. 
Calderón al igual que su 
antecesor se han enfocado 
en contar con una 
administración ineficaz y 
corrupta mientras que los 
sectores más desprotegidos 
siguen pagando la factura 
de su mal funcionamiento”, 
manifestó el legislador 
petista, al solicitar la 
comparecencia del secretario 
de Seguridad Publica, Genaro 
García Luna, luego de que se 
reveló la participación de 
funcionarios federales en un 
fraude que resulto de una 
presunta contratación con 

la empresa estadunidense de 
aeronáutica civil Bizjet.

Al destacar el informe 
de la Auditoria Superior de 
la Federación (ASF) sobre 
el ejercicio de la cuenta 
pública federal 2010, Monreal 
Ávila afirmó que la reciente 
denuncia sobre la corruptela 
en la que se encuentran 
involucrados funcionarios 

federales,   demuestra que el 
gobierno de Felipe Calderón 
es “ineficaz y corrupto” debido 
al uso indiscriminado de 
recursos públicos a través de 
fideicomisos sin fiscalización.

En materia del sobre costo 
de edificaciones, el senador 
petista citó como ejemplo 
reciente, el monumento 
de “Estela de Luz” el cual 

triplicó el presupuesto para 
su construcción al pasar 
de 350 millones a mil 035 

millones de pesos debido a 
las 400 modificaciones 

en materia de 
contrataciones.

Además recordó que 
en otros ámbitos, se han 
gastado hasta 6, 479 

millones de pesos en la difusión 
de mensajes gubernamentales. 
“Los gobiernos panistas 
han dejado de velar por los 
intereses de los mexicanos al 
permitir la consolidación de 
la política entreguista y de 
corruptelas en todas las esferas 
de la Administración Pública 
Federal”, pronunció.

lSolicitan comparecencia de Genaro García 
Luna por complicidad con empresa 

estadunidense Bizjet

La Cámara de Diputados aprobó por 258 votos 
a favor, 10 en contra y una abstención en lo general 
y en lo particular el decreto que reforma, adiciona 
y deroga diversas disposiciones de la Ley Federal de 
Extinción de Dominio reglamentaria del Artículo 
22 de la Constitución.

En esta nueva legislación se incluyen los delitos 
de delincuencia organizada, delitos contra la salud, 
secuestro y robo de automóviles, así como trata de 
personas.

La ley aprobada el 29 de mayo de 2009 presenta 
diversos inconvenientes en su aplicación, e 
impiden hacer de ella una herramienta eficaz 
y eficiente para el combate a la estructura 
financiera de la delincuencia, por lo que ahora se 
le dota al Gobierno Federal de mayor operatividad 
y funcionalidad.

De esta forma se considera que con las 
adecuaciones se logrará disminuir los recursos de 
la delincuencia, mermando y desalentando con 
ello su capacidad operativa y, como consecuencia 
lógica, se beneficiará a la sociedad.

Específicamente al sector vulnerado por 
la comisión de delitos al ser canalizados los 

recursos a un fondo para la reparación del daño 
a las víctimas u ofendidos.

Ahora, con las reformas se cambia y amplía 
el concepto de bienes, objeto de la extinción de 
dominio al desligarlo de la comisión de un delito 
previo y se establece que se trata de aquellos que 
provienen directa o indirectamente de un hecho 
ilícito.

Se excluye también la vinculación de la 
acción de extinción de dominio a la existencia de 
una averiguación previa, de tal forma que en la 
preparación de la acción, el Ministerio Público 
podrá emplear cualquier fuente de información.

Asimismo, se sustituye el concepto de cuerpo 
del delito por el de hecho ilícito, y al mismo tiempo 
se desvinculan los efectos de la resolución de la 
extinción de dominio de la sentencia que recaiga 
en un proceso penal.

Además se amplían los supuestos de las medidas 
precautorias, así, en el ejercicio de la acción de 
extinción de dominio, el Ministerio Público podrá 
solicitar la autorización de diversas medidas 
cautelares sobre los bienes, materia de la acción, lo 
que dará mayor eficacia al procedimiento.

 Ricardo Monreal Ávila

 Genaro García Luna

Aprueban diputados reformas a Ley 
Federal de Extinción de Dominio

Corruptelas y 
sobornos en obras 
públicas: Monreal 
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Viene de la primera

“Es el PRI, en territorios de su candidato, 
Enrique Peña Nieto, los que cotidianamente ha 
llevado a cabo este tipo de prácticas”, expresó la 
abanderada presidencial blanquizaul. 

En conferencia, la panista aseguró además 
que “el enemigo no está en casa” y que concuerda 
con el vocero nacional del PAN, Javier Lozano, 
en el sentido de que el secretario de Seguridad 
Pública, Genaro García Luna, “es un hombre leal 
y honorable”, luego que ella misma afirmara que 
era este funcionario el que habría grabado sus 
conversaciones.

“Mi enemigo no está en casa. El adversario 
no está en casa. Tenemos muy claro dónde están 
nuestros adversarios. Quiero decir que frente a esto 
es la unidad con la que estamos trabajando desde 
el PAN. Sabemos que ésta es la antesala de lo que 
está por venir, lamentamos profundamente que se 
infrinja la ley, que se recurra a delitos federales”.

Afirmó además que con la coordinadora de 
comunicación de la Presidencia de la República, 
Alejandra Sota, mantiene una cercanía y 

entendimiento: “A ella me unen no solamente 
muchas batallas y sueños, también propósitos 
comunes y amistad de hace mucho tiempo. Así que 
hemos dialogado y tenemos muy claro de dónde 
viene el espionaje y dónde está el adversario”.

Por su parte, Roberto Gil, coordinador de 
campaña de Vázquez Mota, solicitó que la denuncia 
por espionaje telefónico interpuesta ayer lunes en 
la Procuraduría General de la República (PGR) 
sea integrada a la presentada por el coordinador 
del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones el 
13 de junio de 2008, en donde acusó del espionaje 
cometido en contra suya, de sus familiares y sus 
colaboradores”, se informó en un comunicado.

Se detalló que las investigaciones dieron 
cuenta de otras grabaciones de conversaciones 
de otros personajes como el presidente del PAN, 
Gustavo Madero; el actual Secretario de Energía, 
Jordy Herrera; los legisladores del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) Alejandro Encinas 
y Carlos Navarrete, además de Angélica Rivera, 
esposa del gobernador del Estado de México y la 
madre de la actriz. Por su parte, el coordinador 
del PRI en San Lázaro, Francisco Rojas, aseguró 

que está claro quien grabó a la abanderada 
presidencial panista, y lamentó que siempre 
que pasa algo, “todo el mundo nos quiera 
culparlos a nosotros”.

lamentó que siempre que pasa algo todo 
mundo quiera culparlos a ellos. Entrevistado 
antes del inicio de la sesión de ayer, Roas Gutiérrez 
dijo que es “grave” el espionaje telefónico 
porque “uno esperaría que los recursos que se 
asignan en los presupuestos para seguridad, se 
utilizaran precisamente para la seguridad y no 
en andarnos espiando los unos a los otros, y cada 
día nos damos cuenta que prácticamente todo 
el mundo tiene grabaciones de todo el mundo. 
Me parece lamentable que hasta entre ellos se 
graben sus conversaciones”.

Edmundo Olivares Alcalá

El candidato de la coalición Compromiso por México, Enrique 
Peña Nieto iniciará su campaña por la Presidencia de la República 
en Guadalajara, Jalisco, en el primer minuto del viernes 30.

Simultáneamente habrá actos en las principales ciudades del 
país. La campaña se desarrollará con propuestas, compromisos 
y contacto con la gente, anunció el coordinador general de la 
campaña presidencial, Luis Videgaray Caso.

En conferencia de prensa dijo que “será una campaña muy 
corta e intensa, en la que estamos convencidos que Enrique Peña 
Nieto ganará con contundencia la Presidencia de la República”, 
subrayó Videgaray Caso.

Informó que el PRI y la Coalición Compromiso por México 
trabajarán en todos los estados, en todas las ciudades y en todos 
los municipios,  durante los 90 días  de la campaña.

El abanderado priísta recorrerá todos los estados de 
la República con un gran dinamismo y un solo propósito, 
encontrarse con la gente de México a la cual se le va a pedir un 
voto de confianza el 1 de julio.

Luis Videgaray Caso destacó que el PRI iniciará un gran 
movimiento, de  ánimo, de alegría y sobre todo de convicción de 
que “podemos transformar a México, que México merece estar 
mejor y que México merece un cambio, y ese cambio es de lo que 
se trata esta campaña electoral.

“Estamos muy contentos, muy animados, no solamente por la 
condición que tiene Enrique Peña Nieto en la preferencia ciudadana, 
pero mucho más que eso, por el ánimo, por la convicción de triunfo 
que vemos en el priísmo de todo el país, que vemos en todos quienes 
se están involucrando en esta campaña”, afirmó.

Andrés Manuel López Obrador presentó un 
nuevo spot de campaña,  en él se dejó entrever 
que Teléfonos de México (Telmex) y la cadena de 
tiendas de autoservicio Walmart son empresas 
que monopolizan, y se diría que tienen un 
desenvolvimiento desleal en sus respectivos 

sectores.
En el spot “Impulsando una nación 

productiva”, el tabasqueño afirma que “la actual 
política económica no tiene como prioridad 
la producción”, por el contrario, “el cambio 
verdadero significa impulsar la actividad 
productiva y crear empleos”.

Así, Obrador afirma que en caso de que el 
spot llegue a Los Pinos no promoverá un alza de 
impuestos, pero sí la eliminación de privilegios 
fiscales.

 Asimismo, en el spot se cita que el tabasqueño 
aplicará una estrategia para aminorar el poder 
de los monopolios, argumento que ilustra con 
imágenes de los recibos telefónicos de Telmex.

Más adelante también se afirma que existen 
compañías que promueven prácticas desleales 
y es cuando difunde imágenes de una tienda 
Walmart.

Recula Josefina

Josefina Vázquez Mota

Iniciará Peña Nieto 
campaña en Guadalajara

La candidata 
blanquiazul, Miranda 
de Wallace, quien  
luchará en la contienda 
electoral por la jefatura 
de Gobierno del Distrito 
Federal, lanzó un mensaje 
principalmente para los 
jóvenes  universitarios a que 
tengan más participación 
en la política para que 
las actuales cosas, como 
la inseguridad, puedan 
cambiar en un futuro.

Wallace tuvo 
una convivencia 
en la Universidad 
Iberoamericana, en el 
auditorio Crescencio 
Ballesteros, y les pidió a 
los jóvenes  que estén en 
la “partidocracia”, el cual 
les permitirá contemplar 
la forma en que el país 
cambia. En un foro con 200 
estudiantes la abanderada 
del PAN comentó que 
algunos partidos políticos 
se sienten “Dueños del 
balón”, el cual impide que 
la gente pueda ejercer 
su voto en estos tiempos 
electorales.

Miguel Ángel Mancera, 
aspirante a la jefatura de Gobierno 
del DF, sostuvo un encuentro con 
mujeres hacedoras de cine, teatro 
y televisión, en donde escuchó 
propuestas relacionadas con el 
impulso a la cultura en la capital del 
país.

Mujeres relacionadas con el cine, 
el teatro y la televisión expusieron 
las problemáticas que se viven en 
cada uno de estos espacios creativos, 
desde la falta de apoyos económicos, 
la funcionalidad y transparencia de 
los que ya existen, así como políticas 
públicas enfocadas a la cultura.

El precandidato del PRD habló 
de un esquema en donde el acceso a 
la cultura sea un derecho ciudadano, 
lo cual, consideró, generaría 
garantías para el ejercicio de la 
misma y el acceso de los ciudadanos 
a disfrutarla.

“Si partimos de la base que hay 
derechos culturales, éstos aterrizan 
en las garantías del derecho de 
acceso, derecho cultural, garantía 
de derecho de acceso, garantía de 
ejercicio a la cultura con perspectiva 
de género y con perspectiva de 
desarrollo; si partimos con eso 
tendríamos derecho y tendríamos 
garantías, yo imagino que así 
se tendría que construir en esta 
ciudad”, explicó.

Seguridad del Estado Mayor Presidencial para Quadri

Spot de AMLO critica a Telmex y Walmart

Andrés Manuel López Obrador

Wallace pide 
involucrarse en el 
quehacer político

El candidato presidencial 
del Partido Nueva Alianza 
(Panal), Gabriel Quadri, 
dijo que el Estado Mayor 
Presidencial le proporcionó 
un Jetta blindado para 
su seguridad durante la 
campaña.

“La única condición que 
puse al Estado Mayor es que 
yo no voy a andar en una 
camioneta de ocho cilindros 
como en las que andan los 

narcos, no, jamás, entonces 
a lo que llegamos es que me 
dieron un Jetta blindado, no 
sé cómo le hicieron”, dijo en 
entrevista tras participar 
en el Encuentro Nacional de 
Vivienda.

Quadri aseguró que no 
tiene temor al respecto, 
sin embargo, aceptó 
ser resguardado por 
elementos del Estado Mayor 
Presidencial.

Tras reprobar el espionaje 
a Josefina Vázquez Mota, 
el aspirante afirmó que le 
da igual si intervienen su 
teléfono porque no oculta 
nada. “Es absolutamente 
reprobable, me parece 
que eso es un ejemplo del 
envilecimiento en el que ha 
caído la política mexicana, y 
es una de las razones por las 
que estamos aquí, para elevar 
el nivel de debate”, señaló.

Respalda Mancera  
acceso a la cultura
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José Luis Cabral

El Presidente de la República, 
Felipe Calderón, puso en 
marcha el Proyecto Integral 

Manzanillo; el complejo de obras 
en infraestructura más costosa del 
sexenio que beneficiará a millones de 
personas en la región centro occidental 
del país. En presencia del gobernador 
de Colima, Mario Anguiano, el 
Presidente afirmó que este proyecto 
es parte fundamental del Programa 
Nacional de Infraestructura y que con 
su puesta en marcha se garantizará 
que el occidente del país cuente con 
el gas natural y la energía eléctrica 
necesarios para impulsar la industria 
energética.

 Una infraestructura eficiente, 
moderna, amigable con el medio 
ambiente y una inversión de 3 mil 
millones de dólares, el Proyecto 
Integral Manzanillo incluye el 
rediseño y potenciación de la Central 
Termoeléctrica de Manzanillo 
para que opere con gas natural, 
combustible eficiente y limpio. Ya 
que antes esta central operaba a 25% 
de su capacidad y funcionaba con 
combustible costoso, poco eficiente y 
generaba alta contaminación.

El Proyecto Integral Manzanillo 
consta de una multiplicidad de obras 
en infraestructuras, las cuales son:

La Repotenciación de la Central 
Termoeléctrica de Manzanillo. 
Con una inversión de más de trece 
mil millones de pesos. Elevando la 

capacidad de 
producción de 
energía de dicha 
central en casi 800 
megawatts, lo que 
se traduce en más 
energía, limpia y a 
menores precios.

También se 
construyó una 
Planta de Gas 
Natural Licuado 
de Cuyutlán. Una 
obra de inversión 
privada de más 
de 9 mil millones 
de pesos, incluye 
dos tanques de 

almacenamiento con tecnología 
avanzada para el manejo y 
procesamiento del gas natural; 
manejará un volumen diario 
de 500 millones de pies cúbicos 
de gas y, en una primera etapa, 
abastecerá a la Central Eléctrica 
de Manzanillo y a las centrales 
que tiene la Comisión Federal de 
Electricidad en Jalisco.

 Ampliación de las escolleras y el 
dragado de la Laguna de Cuyutlán 
y del Canal de Tepalcates. Para 
transportar gas licuado con eficiencia 
y seguridad, se ampliaron las 
escolleras a cerca de 400 metros cada 
una, así como la distancia entre ellas 
a más de medio kilómetro. Además, 
se realizaron trabajos para ampliar 
el tamaño natural del Canal de 
Tepalcates.

 Se hizo un nuevo desvío ferroviario 
y carretero Campos–Colima. Las 
obras implicaron una inversión 
superior a los tres mil millones de 
pesos.

Construcción de un gasoducto 
para transportar gas natural. Éste 
recorre 6 kilómetros para llevar el gas 
natural a la Central Termoeléctrica 
de Manzanillo y luego se extiende por 
más de 300 kilómetros para llegar 
hasta Guadalajara. Finalmente, el 
Presidente Calderón afirmó que el 
Proyecto Integral Manzanillo es uno 
de los más importantes del sexenio. 
Porque optimizará insumos y reducirá 
costos en energía para el país.

Proyecto Integral 
Manzanillo, obra más 

grande del sexenio
Felipe Calderón Hinojosa

 El World Trade Center de la Ciudad de México 
fue el escenario en donde el Presidente de la 
República, Felipe Calderón, clausuró el XXVI 
Encuentro Nacional de Vivienda; en donde recibió un 
reconocimiento por parte de la Cámara Nacional de 
la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(Canadevi) por los 6 millones de financiamientos a 
la vivienda alcanzados en sus primeros cinco años 
de mandato.

El jefe del Ejecutivo destacó que, en su 
administración, se ha mantenido un ritmo de un 
millón 200 mil créditos y subsidios al año. Señalando 
que el logro en cantidad de créditos es producto del 
trabajo de las familias mexicanas con instituciones 
como Infonavit, Fovissste, Fonhapo, organismos 
estatales de vivienda, la Sociedad Hipotecaria 
Federal, las Sofoles, la banca y los industriales. 
Agregó que, antes de que concluya el año, se 
otorgarán un millón de financiamientos más, con 
lo que el sexenio cerrará con casi siete millones de 
créditos y subsidios otorgados.

 Calderón dijo que se han creado condiciones para 
que la industria de la vivienda cuente con recursos 
para cumplir sus metas de crecimiento y sostuvo 

que, en los últimos cinco años, la derrama asociada 
a la actividad fue de 1.4 billones de pesos. También 
afirmó la modernización de los organismos de 
vivienda para que respondan a los requerimientos de 
las familias mexicanas. El ejemplo más sobresaliente 
de ello es la consolidación del Infonavit como 
organismo financiero que, tan sólo durante el 
presente mandato, ha entregado más de 2.5 millones 
de créditos para comprar una casa, superando lo 
realizado entre mayo de 1972 y diciembre de 2000.

En esta administración, dos de cada tres 
financiamientos para comprar una casa nueva 
o mejorar la ya existente han sido para familias 
con ingresos menores a cuatro salarios mínimos. 
Mediante el programa “Ésta es tu casa” se ha 
apoyado a casi medio millón de trabajadores, con lo 
que se hace valer el derecho a una vivienda digna de 
los trabajadores de bajos ingresos.

 Por último, el Presidente aseveró que del total de 
viviendas que hay en México, prácticamente una de 
cada cinco ha sido financiada en esta administración, 
de modo que hoy la vivienda en México es sinónimo 
de bienestar y progreso familiar, así como de avance 
económico y ambiental.

El gobernador del Estado de 
Colorado, John Hickenlooper, fue 
recibido por el Presidente de México, 
Felipe Calderón, en la residencia oficial 
de Los Pinos. En un breve encuentro 
privado el Jefe del Ejecutivo destacó 
los avances de México en materia de 
desarrollo económico y social, así como 
sus sólidas bases macroeconómicas.

 De igual manera, Felipe Calderón se 
refirió a las oportunidades de negocio 
que ofrece la economía mexicana, 
en particular para el comercio con 
Colorado y la inversión de sus empresas 
en sectores como el aeroespacial.

Ambos mandatarios coincidieron en 
la necesidad de continuar promoviendo 
los f lujos de turismo en ambos 
sentidos, ya que el turismo representa 
importantes vínculos comerciales 
entre México y Colorado.

El Presidente Calderón felicitó 
al gobernador Hickenlooper por su 
compromiso con la producción de 
energía limpia y el desarrollo de la 
responsabilidad ambiental de las 
empresas. En este sentido, acordaron 
profundizar el intercambio de 
información sobre buenas prácticas y 
nuevas tecnologías, a fin de fortalecer 
el desarrollo sustentable para beneficio 
de ambas regiones.

Felipe Calderón reconoció las 
acciones del gobernador Hickenlooper 
a favor de la comunidad mexicana 
y su compromiso con el respeto de 
sus derechos. Coincidiendo en que 
las contribuciones de los migrantes 
a sus comunidades deben ser 
adecuadamente valoradas.

Cabe destacar que México es el 
segundo socio comercial de Colorado y 
el primer mercado para sus productos 
agrícolas. Acompañó al Presidente 
Calderón la secretaria de Relaciones 
Exteriores, Patricia Espinosa.

Gobernador de Colorado, 
John Hickenlooper, 

en Los Pinos

John Hickenlooper

XXVI Encuentro Nacional de Vivienda
Garantiza el Presidente que el occidente contará con gas natural
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Estéfana Murillo

De acuerdo con 
el Instituto 
Nacional de 

Educación para los 
Adultos (INEA), 
cada año 530 mil 
jóvenes abandonan la 
educación secundaria, 
siendo el factor 
determinante de esta 
deserción, la falta 
de sustentabilidad 
económica, puesto que 
el 36.2% de los casos 
de abandono escolar 
está directamente 
vinculado con el nivel 
socioeconómico.

Según lo informó 
el senador del PVEM 
Javier Orozco Gómez, 
quien llamó a atender 
este problema 
educativo, en México 58% de los 
jóvenes de entre 25 y 34 años de 
edad abandonaron sus estudios 
antes de completar el bachillerato, 
lo que nos coloca como el país 
con el más alto nivel de deserción 
entre 34 países miembros de la 
Organización para 
la Cooperación y el 
Desarrollo Económico 
(OCDE), incluso con 
niveles más altos que en  
Turquía.

A este respecto, 
el secretario de la 
Comisión de Educación 
en el Senado, Francisco 
Javier Castellón 
Fonseca, afirmó que 
este problema “es 
consecuencia de una 
inequidad social cada 
vez mayor”, al advertir 
que el “deterioro” de los 
sectores productivos y 
económicos impactan 
negativamente a 
los sectores más 
vulnerables de la 
población.

En entrevista con 
El Punto Crítico, 
el senador del PRD 
reconoció que a pesar 
del presupuesto 
asignado para el 
rubro educativo, el 
cual para el 2012 es de 
243 mil millones 311 
mil pesos, no se logra 
abatir los problemas de 
educación en el país, 
toda vez que la mayor 
parte de este recurso 
es utilizado para 
servicios personales, 
no para reforzar 
verdaderamente las 

políticas educativas.
“De la OCDE, México es el 

país que más gasta en materia 
educativa, sin embargo la mayor 
parte de los recursos se destina 
al pago de sueldos y salarios de 
personal académico, personal 
administrativo y directivo. 

Realmente a eso 
se dedica la mayor 
parte de nuestro 
gasto educativo”, 
declaró el senador 
Castellón.

A decir 
del legislador 
perredista, el 
sistema económico 
en el que se 
p r o f u n d i z a n 
cada vez más las 
iniquidades, los 
círculos de pobreza 
que parecen no 
revertirse, así como 
el desconocimiento 
de qué política usar 
para contrarrestar 
la deserción, son 
causas primeras de 
que miles de jóvenes 
se sumen a las filas 
del fracaso escolar.

El senador Castellón Fonseca 
se sumó al llamado de urgir por 
acciones que eviten la deserción 
al coincidir que no sólo afecta el 
desarrollo de los adolescentes, sino 
que los hace más vulnerables a caer 
en manos de grupos delictivos.

Descanse en paz 

Los que laboramos en esta casa 
editorial lamentamos el deceso del 

periodista

acaecido en esta ciudad el 
26 de marzo de 2012

Samuel Luna 
Ariyama
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lEstampida en GDF
Son, sin duda, consecuencias de ser 

perdedor.
Marcelo Ebrard ya no tiene con 

qué ser triunfalista.
Desmoronado el equipo con el que dio 

inicio su administración.
Ha tenido que conformarse con 

colocarlos para que sobrevivan.
Hace seis años, en conjunto, soñaban 

con arribar a la cúspide.
Ahora, en el terreno de la realidad, 

deben conformarse.
La renuncia de José Ángel Ávila marca 

un nuevo derrotero.
Le habían prometido un escaño en el 

Senado de la República.
Luego, hacerlo líder de la Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal.
Finalmente, tendrá que conformarse 

con ser diputado federal.
Lejos del gobierno capitalino están 

Mario Delgado y Ávila.
Dos de los más cercanos 

colaboradores de Marcelo.
Para sustituir a El Tirantes, como suele 

llamarle Manuel Solares Mendiola, 
se echa mano de un estandarte de la 
transparencia y la honestidad.

Héctor Serrano. Su paso por la ALDF, 
como oficial mayor, no deja dudas.

Tampoco la estadía en la delegación 
Venustiano Carranza.

Pero como subsecretario de Programas 
Delegacionales, fue joya de la corona.

Manos libres para manejar el 
ambulantaje.

Y el dinero, por supuesto.
Ahora lo premian, pero es la parte 

medular de la derrota de Ebrard frente 
a Andrés Manuel López Obrador.

Marcelo comienza a quedarse solo.
También a rodearse de lo que 

siempre suele criticar.
    

ESCONDITES
Alejandra Sota y Genaro 

García Luna fueron mencionados y 
responsabilizados de una acción que 
debe ser investigada porque es un delito. 
Permitir impunidad es evidenciar al poder 
presidencial. ¿La PGR lo permitirá?..
Isabel Miranda de Wallace disfruta 
los 5 minutos que le regalaron en el PAN. 
Ya sentenció que si pierde (que es lo más 
seguro a pesar de la doble cachucha que 
usa), no aceptará cargo ninguno en el 
próximo gobierno. ¿Y quién le dijo que será 
invitada? Esperemos tenga dignidad y se 
refugie en su casa… Tomás Yarrington, 
ex gobernador priísta en el estado de 
Tamaulipas, debe estar preparado para 
ir a Estados Unidos. Pero a enfrentar un 
juicio, no de vacaciones. En pocos días será 
requerida su extradición… Guadalupe 
Acosta Naranjo quedó exhibido al 
recular en la majadera actitud de no 
saludar al presidente Felipe Calderón. 
El perredista demostró, primero, falta 
de educación. Luego, ausencia de valor 
para mantenerse. Así son, ni modo…
Josefina, Enrique, Andrés Manuel 
y Gabriel, con pie en el estribo para 
iniciar campañas. Es cuestión de horas. 
Por lo pronto, ya lo habíamos señalado, los 
spots colocarán a cada quien en su justa 
dimensión… César Camacho Quiroz 
comienza a ser buscado afanosamente por 
los priístas que fueron marginados. Cosas 
del poder.    

Laberintos del

Poder
Evaristo Corona Chávez

lDeterioro económico y falta de políticas educativas efectivas elevan 
niveles de deserción escolar: Castellón

El bajo nivel económico familiar, la causa de la deserción

Por miseria, 530 mil al
fracaso educativo
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“Lo importante no es lo que nos 
hace el destino, sino  lo que 

nosotros hacemos de él”. Anónimo

SE ESPERA que la economía mundial 
se vea afectada por el enfriamiento de 
la economía China y otras economías 
emergentes, así como por el elevado 
nivel de los precios internacionales del 
petróleo, a la reducción de la oferta 
y el recrudecimiento de los riesgos 
geopolíticos en el Medio Oriente y 
África. Estos factores se convierten 
en una fuente de incertidumbre 
económica, que no estaba en los 
pronósticos económicos de finales de 
2011, de acuerdo con la Federación 
Latinoamericana de Bancos, FELABAN. 

En Latinoamerica
UN FACTOR determinante es que el 

buen comportamiento de la economía 
regional siga presentándose y reside en 
el sector bancario latinoamericano que 
continúe apoyando el desenvolvimiento 
positivo de la economía a través de una 
cartera de créditos dinámica. 

Bienes básicos
EL ORO permanece sin cambios, el 

cobre baja marginalmente, mientras 
que la plata sube 0.52%. El Brent avanza 
0.23% a 126.68 dólares por barril.

De acuerdo con funcionarios de 
Naciones Unidas, los precios mundiales 
de los granos seguirán muy firmes, 
al menos hasta fines de abril, por 
las afectaciones de las sequías en 
Sudamérica y en México y por una alta 
demanda por parte de Asia. 

Acuerdos
LUEGO de la decisión de bajar 

las importaciones de automóviles de 
nuestro país a Brasil, el secretario de 
Economía (SE), Bruno Ferrari, afirmó 
que el Gobierno mexicano no está abierto 
a negociar con Argentina el Acuerdo de 
Complementación Económica (ACE-
55) en Materia Automotriz, sólo lo hizo 
con los brasileños y de ser necesario 
acudirá ante la Organización Mundial 
de Comercio (OMC). 

Por lo que México podría denunciar 
prácticas desleales, que se enfocan a 
pedir compras de insumos producidos 
por Argentina a ciertas compañías de 
diferentes países que le exportan, para 
equilibrar su balanza comercial. 

Además, Bruno Ferrari señaló que 
en los próximos años México se podría 
ubicar como el cuarto exportador de 
vehículos en el mundo.

Mensaje
POR TERCER año, Sergio Enrique 

Cervantes Rodiles, es el presidente de 
la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación, luego de su proceso 
de elecciones de ayer para ocupar la 
presidencia de la Canacintra, para el 
periodo 2012-2013. Cervantes Rodiles, 
en una cerrada votación obtuvo un 
global de 150 votos contra 132 de su 
contrincante Rodrigo Alpízar Vallejo.

Espero sus comentarios.Hasta la 
próxima

martinezvargas44@yahoo.com.mx

Lorenzo Martínez Vargas

Bajo
Presión

     

Divisas

Tasas

Bolsas

Movimientos Bursátiles

 Compra Venta
 Dólar 12.28                  12.78
 EURO 16.66                 17.15

CETES  28 DÍAS 4.28
TIIE  28 DÍAS 4.76

Bolsa Pts Var u Var%
IPC 38,956.32 +93.17      +0.24%
DWJ 13,197.73 -43.90   -0.33%

Finanzas
La Bolsa Mexicana de Va-
lores cerró ayer, por segun-
do día consecutivo, en un 
nuevo máximo histórico de 
38.956,32 unidades, 93,7 
puntos o 0,24% más que al 
cierre del lunes de su principal indicador, el Indi-
ce de Precios y Cotizaciones.

AMXL.MX 15.68 +0.02 +0.13%
CEMEXCP... 9.93 -0.28 -2.74%
WALMEXV.MX 41.79 +0.38 +0.92%
GMEXICO... 40.90 +0.20 +0.49%
COMPARC.MX 14.33 +0.07 +0.49%

Madrid.- El intercambio comercial 
y de inversión entre México 

y España se mantiene en niveles 
elevados a pesar de la crisis económica 
que afecta a Europa y a este país, señaló 
el secretario mexicano de Economía, 
Bruno Ferrari.

“Hasta el momento no se ven 
disminuciones” en los flujos de 
inversión y relaciones comerciales 
entre ambos países, dijo Ferrari 
en declaraciones a la prensa en el 
marco de la presentación del Consejo 
Empresarial Hispano Mexicano en 
Madrid.

El funcionario mexicano se 
encuentra de visita en esta capital con 
motivo del encuentro de la Comisión 
Binacional México-España, que este 
miércoles se reúne para abordar los 
asuntos bilaterales de alto nivel, entre 
ellos las relaciones económicas.

“Tenemos una relación muy 
sólida desde el punto de vista de 
servicios financieros, la parte de 
infraestructura, como en la turística, 
y actualmente estamos viendo 
un desarrollo importante de las 
inversiones españolas en México en lo 
que se refiere a energías renovables”, 
dijo.

Ferrari reiteró que es importante 
el dato de que la inversión extranjera 
disminuye en este momento en el 
mundo, “sin embargo, México está 
ganando participación del mercado” 
en la materia.

Consideró que es momento de 
ver las posibilidades de inversión de 
México en España, ya que además 
siempre se ha visto a este país como “la 
puerta de entrada a la Unión Europea”.

Al ser consultado sobre el papel de 

las pequeñas y medianas empresas 
(Pymes) españolas en México, sostuvo 
que son “una gran alternativa”, algo 
que se reconoce en todos los foros 
internacionales en los que participa el 
gobierno mexicano.

Además, afirmó que la secretaría 
a su cargo funge como el garante de 
muchos de los créditos que se han 
dado para que la microempresa se 
desarrolle y eso es algo que pueden 
aprovechar también las empresas 
españolas participando en consorcios 
mexicanos.

Respecto a las medidas 
proteccionistas de algunos países 

latinoamericanos y la posibilidad de 
que México incurra en ello, respondió 
que los inversionistas “pueden tener 
la seguridad de que México no va a 
regresar al proteccionismo”.

Aseguró que se trabaja en la 
dirección contraria, y que una muestra 
de ello es que se trata del país con más 
acuerdos comerciales en el mundo, 
con un total de 44 países.

“Nosotros honramos nuestros 
compromisos y lo que buscamos 
precisamente es no tanto tener acuerdos 
sino hacer que se cumplan (...) y esto es 
lo que ha dado a México un nombre, un 
prestigio, una reputación”, destacó.

Niveles elevados de intercambio 
económico México-España: Ferrari

Bruno Ferrari
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Con una inversión de dos mil 533 millones de pesos, 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
inauguró el Desvío Ferroviario Vaso II de la Laguna de 
Cuyutlán, municipio de Manzanillo, en el estado de Colima, 
con lo cual se beneficiará a más de 136 mil habitantes.

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio 
Pérez-Jácome Friscione, informó que en la obra se construyen 
tres viaductos elevados, con 8.57 kilómetros de longitud, 
dentro de la zona de la laguna y zona suburbana de la colonia 
Punta Grande.

La obra cuenta con un sistema constructivo a base de 
concreto armado y está constituido con apoyos cada 28 
metros, los cuales tienen cuatro pilastrones de 1.50 metros de 
diámetro, sobre los que se apoyan las columnas, cabezales, 
travesaños, topes, bancos y posteriormente trabes y losas 
que soportan la vía férrea. El Desvío Ferroviario Vaso II de la 
Laguna de Cuyutlán tiene una longitud de 12.75 kilómetros.

El Desvío Ferroviario es un proyecto asociado a la 
terminal regasificadora y permitirá sustituir el combustóleo 
utilizado en la planta termoeléctrica de la Comisión Federal 
de Electricidad por gas natural, reduciendo la contaminación 
provocada por la planta generadora, con lo que se mejorará 
el aspecto del puerto de Manzanillo y beneficiará al sector 
turístico.

SE GENERARON MIL 200 EMPLEOS DIRECTOS
Durante la construcción de esta obra se generaron mil 200 

empleos directos y tres mil 800 indirectos, lo que representó 
una considerable derrama económica, beneficiándose más 
de 136 mil habitantes del puerto de Manzanillo.

Además, con la obra “Túnel Ferroviario y sus Vialidades 
Adyacentes” se evitará que las operaciones del ferrocarril 
paralicen por tiempos prolongados el tránsito vehicular 
del centro de Manzanillo por las maniobras que realiza 
Ferromex.

Durante el periodo de 2007 a 2012 se habrán invertido 
cerca de tres mil millones de pesos de recursos presupuestales 
para el desarrollo de infraestructura carretera de Colima. 
Asimismo, se han construido o modernizado 179.7 kilómetros 
de caminos rurales y para 2012 se prevé 64.3 kilómetros más.

Los principales proyectos terminados en la entidad son 
Entronque Playa de Oro, Entronque Chandiablo, Entronque 

Búhos, Puente Punta de Agua, Entronque Paseo Gaviotas, 
Entronque Cortés, Distribuidor Vial Figura Obscena y Retorno 
Tepalcates.
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La llamada “Estela de Luz” sigue 
dando de qué hablar. Ahora resulta 
que el precio que se publicitó no 
corresponde a la realidad, ya que 
sigue sangrando el bolsillo de 
todos los mexicanos que al final 
somos quienes tendremos que 
pagar los excesos de los corruptos 
funcionarios involucrados en su 
construcción. Al paso del tiempo la 
presunta edificación modernista 
construida para la celebración del 
Bicentenario de la Independencia, 
y que permitiría a los mexicanos 
contar con un elemento más 
de orgullo en la Capital de la 
República, se ha convertido en 
un dolor de cabeza para propios 
y extraños. Los involucrados en 
la edificación no terminan de 
justificar tanto el gasto como 
la calidad de los materiales, 
y los citadinos no alcanzan a 
digerir cómo un adefesio urbano 
puede costar tanto y ensuciar 
el panorama de la avenida más 
importante del país.

“La Galleta”, como la han 
bautizado algunos en referencia a 
una reconocida marca, rompe con 
la perspectiva que se tenía de la 
Avenida Reforma desde la Glorieta 
de La Palma hacia Chapultepec, 
donde el Monumento a la 
Independencia, mejor conocido 
como “El Ángel”, resaltaba con su 
estilo clásico y la Victoria Alada 
en la cúspide de la columna. 
Ahora a lo lejos se observa una 
línea tubular que definitivamente 
rompe con el paisaje y más que 
nada parece la parte inferior 
de la carrocería de un coche. Si 
usted ha tenido la oportunidad 
de observarla seguramente habrá 
dicho lo mismo que quien esto 
escribe, porque en lo personal me 
parece una completa y soberana 
idiotez haber permitido eso.

Dicen que lo que mal comienza 
mal acaba, y desde el inicio del 
proyecto se vició la intención. 
Quien lo diseñó no tuvo ni siquiera 
la posibilidad de opinar hasta 
dónde tendría que modificarse 
la cimentación y los materiales a 
emplear. Simplemente se le aisló y 
por mucho que buscó ser incluido 
en la toma de decisiones lo único 
que ganó fue la denostación 
pública por proyectar una obra 
con defectos de diseño para su 
construcción. César Pérez Becerril 
denunció el detestable incremento 
en el precio de la construcción, 
y el Colegio de Ingenieros y 
Arquitectos efectuaron un 
peritaje en el que le hizo saber al 
Presidente de la república que el 
costo era demasiado elevado. Poco 
importó, y el adefesio se levantó 
para desgracia de la Ciudad de 
México. Al tiempo.

 

Vladimir.galeana@mexico.com

 coma
Vladimir Galeana Solórzano

Sin Punto
y

• Desvergüenza 
galletera

El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis 
Téllez, planteó utilizar el mercado de valores para que 
los mexicanos puedan ser accionistas de Petróleos 

Mexicanos (Pemex) y potenciar su eficiencia.
En rueda de prensa al término de la ceremonia 

de colocación de Certificados Bursátiles de Fibra 
Uno Administración, dijo que así ocurre en 
otros países como Brasil, Noruega o Colombia.

Si las acciones de la empresa petrolera 
se distribuyeran entre los trabajadores que 
tienen una cuenta en las Administradoras 
de Fondos para el Retiro (Afore), más de 
50 millones de mexicanos tendrían alguna 
relación patrimonial con Pemex, enfatizó.

“Aprendimos en los libros de texto que 
Pemex era de los mexicanos, pero 
no hay un solo mexicano que 
tenga una acción” de la 
paraestatal, comentó 
Téllez, por lo que 
consideró que este 
es un momento 
extraordinario para 
que en México se 
tenga una reflexión 
sobre el sector 
energético del país.

En tanto, el presidente de la Asociación Mexicana de 
Intermediarios Bursátiles (AMIB), Manuel Méndez 

Fabre, opinó a su vez que cualquier empresa de 
gobierno podría “mexicanizarse” si acude al 

mercado de valores y no sólo Pemex.
Así, podrían también participar en la 

BMV empresas como la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) o el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México 
(AICM), para diversificar activos que 
manejan inversionistas institucionales.

Mencionó que en los últimos 10 años 
los activos financieros que manejan los 

inversionistas institucionales, como las 
afores, las sociedades de inversión o las 

compañías de seguros, pasaron de representar 
5 . 0 por ciento del PIB a alrededor 

de 25 por ciento.
El representante de los 

intermediarios bursátiles 
dijo que este crecimiento 
ha sido importante, 
pero anticipó que en 

los próximos cuatro o 
cinco años este monto 

se podría duplicar.

Deben mexicanos ser 
accionistas de Pemex: Téllez

• CFE y el aeropuerto también podrían entrar a la bolsa

CUPON

Voces al aire ACVoces al aire AC
Del 26 al 30 de marzo del 2012

Inaugura SCT Desvío Ferroviario II, en Manzanillo, Colima
Luis Téllez

Dionisio Pérez Jácome
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Al inaugurar en Nezahualcóyotl las oficinas regionales y 
casa-club del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) Sección 36 Región 1, el gobernador 

del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, reconoció el 
compromiso del alcalde de esta ciudad, José Salinas Navarro, 
con el sector educativo y la enseñanza.

“Los presidentes municipales, en la medida de sus 
posibilidades económicas presupuestales, brindan el 
respaldo en materia educativa al gobierno del Estado, por lo 
cual reconozco a José Salinas Navarro, presidente municipal 
de Nezahualcóyotl, su generosidad y compromiso a favor de 
la educación”, dijo el mandatario mexiquense.

Ante centenares de profesores, funcionarios estatales y 
locales, Ávila Villegas reiteró que en materia educativa “todos 
estamos llamados a participar para mejorar la calidad de la 
enseñanza”.

Y subrayó: “No podemos permitir que se trate de culpar 
sólo a un sector determinado, cuando en realidad todos 
tenemos mucho que hacer para mejorar los retos en materia 
educativa; somos todos, la familia, el alumno, los maestros, 
los gobiernos y la sociedad en general, pongámonos mejor a 
trabajar”.

Las nuevas instalaciones inauguradas por el jefe del 

Ejecutivo en la entidad estarán a partir de hoy destinadas 
al servicio de maestros jubilados y pensionados de los 
municipios de Nezahualcóyotl, Texcoco, Chimalhuacán, Los 
Reyes La Paz, Ixtapaluca y Chicoloapan.  

“A nombre de muchas generaciones que se han visto 
beneficiadas por el apoyo de ustedes, los maestros, les 
damos las gracias, queremos reconocerles su trabajo, labor, 
dedicación y esfuerzo a favor de esta noble actividad”, afirmó 
Ávila Villegas.

Se informó que para su construcción el SNTE contó con 
el apoyo del Gobierno del Estado, es la sexta casa-club en el 
Valle de México y se suma a las ubicadas en los municipios de 
Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Chalco, Tecámac y Ecatepec.  

EstadosAño 4, miércoles 28 de  marzo de 2012

Javier Rueda Hernández / Corresponsal

Morelia, Mich.- Los programas de salud no 
tienen suficiente presupuesto. Todavía la situación 
financiera no está resuelta, diagnosticó Rafael Díaz 
Rodríguez, secretario de salud en el estado.

“No podría decir con cuánto recurso va a contar 
la dependencia porque no se ha definido. No tenemos 
ni siquiera información parcial del avance que hay en 
este tema”, abundó.

Sin embargo, Díaz Rodríguez afirmó que no está 
en riesgo la estabilidad y viabilidad de la Secretaría, 
pero sí habrá restricciones presupuestarias: como que 
no haya suficiente dinero para contratar personal o 
para adquirir equipos médicos necesarios.

“Obviamente optimizaremos la aplicación de los 
recursos en áreas indispensables”, señaló.

En este aspecto comentó que la secretaría deberá 
de contar con suficiente adquisición de medicamento; 
se van a licitar los contratos con quienes nos van a 
surtir.

Finalmente, informó que la dependencia adeuda 
más 200 millones de pesos en referente a la compra 
de medicamento, y el cual se tendrá que cubrir.

Después del acto de sumisión 
que Felipe Calderón, como jefe 
del Estado mexicano hizo ante 
el jefe del Estado Vaticano, 
Joseph Ratzinger, me llamó la 
atención que el mandatario 
mexicano tenga tan escasa 
memoria que haya olvidado que 
gobierna un estado laico, logro 
del Benemérito de las Américas, 
Benito Juárez, con la separación 
Iglesia-Estado.

Me explico: Felipe Calderón 
tiene derecho a profesar la fe que 
mejor le convenga, pero como 
algo privado. Sin embargo, dio 
la bienvenida al jerarca católico 
con el protocolo de jefe de estado, 
Así es que al concluir ese acto 
debió retirarse a sus actividades 
de jefe del Ejecutivo mexicano 
y posteriormente pudo haberlo 
recibido en su despacho en Los 
Pinos para tratar asuntos de 
estado, precisamente.

Pero además el silencio 
cómplice de los poderes 
Legislativo y Judicial que hasta 
el momento no han dicho 
absolutamente nada, entonces, 
lo plasmado en la Constitución 
Política mexicana, respecto a 
la separación Iglesia-Estado, 
simplemente fue ignorado. Y 
así pudimos ver a políticos 
perredistas, panistas, priístas 
entre otros, en medio de una 
gran euforia celebrando el haber 
estado más cerca del Papa, 
que cualquier mortal e incluso 
saludarlo, olvidando que un acto 
de esta naturaleza se convierte 
en rendición   

También los candidatos del 
PAN, PRI y PRD a la Presidencia 
de la República, Josefina 
Vázquez, Enrique Peña Nieto y 
Andrés Manuel López Obrador, 
respectivamente, acudieron 
muy mansitos a la homilía 
que encabezó el líder mundial 
del catolicismo, en el Parque 
Bicentenario de Guanajuato. 
Peña Nieto saludando a Josefina 
Vázquez Mota, Vicente Fox y 
Andrés Manuel López Obrador 
tendiéndose la mano “sin 
rencores” (que hasta Valdés 
Zurita lo celebró).

Diputados, federales y locales; 
senadores, gobernadores, 
de los diferentes partidos 
políticos, empresarios. Todos 
y hasta Quadri (quien iba a 
pensarlo) se mostraron no 
sólo complacidos, sino hasta 
subyugados por la presencia 
del Papa Benedicto XVl que se 
lleva de México la seguridad 
de que se trata, además, de un 
pueblo eminentemente católico, 
de un sistema político operado 
por sumisos que ignoran la 
Constitución a cambio de 
bendiciones.

Por Manuel Aparicio
claroHablandoEruviel Ávila reconoce 

esfuerzos de alcalde 
de Neza en educación

El gobernador del Estado de México aprueba el trabajo de los maestros

Rafael Díaz Rodríguez

Niegan riesgo de estabilidad 
de la Secretaría de Salud

Integrantes de la agrupación 
Alianza Única del Valle de 
México realizarán la Primera 
Movilización Nacional del 
2012, el día 29 del mes en 
curso, en contra de las altas 
tarifas de la energía eléctrica 
que cobra Comisión Federal de 
Electricidad (CFE).

Uno de los dirigentes, José 
Antonio Lara Duque, explicó 
que la movilización se realizará 
de manera simultánea en 
10 estados de la República, 
incluyendo al Distrito Federal.                                                                                                                                         
    La principal exigencia de la 
movilización es pedir  que cesen 
las denuncias penales y los actos 
de intimidación en contra de 
las personas que se encuentran 
en resistencia contra las altas 
tarifas eléctricas.

La Red Nacional de 
Resistencia Civil contra las altas 
tarifas de la energía eléctrica, 
convocó a sus integrantes a 
movilizarse ese día en 10 estados 
de la República, realizándose 
movilizaciones en Campeche, 
Veracruz, Oaxaca, Chiapas, 
Guerrero, Puebla, Chihuahua, 
Estado de México, Tabasco y en el 
Distrito Federal, a la convocatoria 
de la Ciudad de México se 
han sumado organizaciones 
hermanas como la Asamblea 
Nacional de Usuarios de la 
Energía Eléctrica (ANUEE) 
y el Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), con quienes 
convocaremos y marcharemos 
juntos el próximo jueves a las 
11:00 horas, del Ángel de la 
Independencia a la Secretaría de 
Gobernación. Desde el año 2009 
el Estado mexicano, a través 

de la PGR y del Poder Judicial 
Federal, criminalizó la protesta 
social y la lucha por una tarifa 
justa de luz con las detenciones 
de nuestros compañeros 
de Campeche (Sara López, 
Joaquín Aguilar y Guadalupe 
Borjas permanecieron 11 
meses injustamente en prisión 
y fueron declarados “Presos 
de Conciencia” por Amnistía 
Internacional)  a partir de ahí se 
generó una oleada de denuncias 
penales entabladas desde las 
oficinas jurídicas de la Comisión 
Federal de Electricidad en contra 
de aquellas personas que han 
decidido ponerse en resistencia y 
dejar de pagar las altas e injustas 
tarifas eléctricas.

En estos cuatro años 
se han presentado más de 
100 denuncias en contra de 
compañeros y compañeras 
de la resistencia civil por el 
simple hecho de no tener dinero 
para pagar la luz, ya que las 
condiciones de pobreza en las 
que se encuentran les hace 
imposible el sufragar ese gasto.

“Cuando nos detuvieron en 
el 2009, yo les dije, no importa 
que nos metan a la cárcel, de 
todas maneras no tenemos para 
pagar la luz”, señaló Sara López, 
representante del movimiento 
en Candelaria, Campeche.

Los delitos por los cuales 
la CFE, en complicidad con la 
PGR, han decidido perseguir 
y criminalizar la pobreza 
son robo de fluido eléctrico, 
privación ilegal de la libertad, 
obstrucción de obra o servicio 
público, daño a los bienes de la 
nación, entre otros.

Marcha en DF y 10 estados 
contra altas tarifas en pago de luz
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Internacionales
Benedicto XVI se 

reúne con Castro

El presidente de Cuba, Raúl 
Castro, recibió ayer al Papa en 
una audiencia privada, en la única 
actividad pública en la agenda 
del jerarca católico durante su 
visita a Cuba. Benedicto XVI 
tiene previsto oficiar hoy una 
misa campal en la Plaza de 
la Revolución de La Habana. 
Durante su estadía en la isla, 
que inició el lunes en la localidad 
oriental de Santiago, formuló 
comentarios que desencadenaron 
una categórica respuesta de las 
autoridades cubanas aclarando 
que la isla no promueve ningún 
tipo de reforma política.

Buscarán anular cargos 
contra Strauss-Kahn

 
Los abogados del ex director 

gerente del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), Dominique 
Strauss-Kahn, anunciaron ayer 
que buscarán anular el proceso 
contra su cliente, quien la víspera 
fue acusado de proxenetismo 
agravado.

Acepta Siria alto el fuego 
y ayuda humanitaria

 Siria aceptó ayer el plan que 
propuso el enviado especial 
conjunto de Naciones Unidas y la 
Liga Arabe, Kofi Annan, que fija 
alto al fuego, ingreso de ayuda 
humanitaria e inicio del proceso 
político con todas las partes.

Renuncia ministro de 
Energía de Chile

El ministro de Energía de Chile, 
Rodrigo Álvarez, presentó su 
renuncia al cargo tras haber sido 
excluido de las negociaciones del 
pasado viernes con el Movimiento 
Social de Aysén. La noticia fue 
confirmada ayer por el diputado y 
próximo presidente de la oficialista 
Unión Demócrata Independiente 
(UDI), Patricio Melero.

Manuel Ferez

El periódico israelí Haaretz 
informa que una niña israelí de 
ascendencia filipina “nació en 

Israel y desde entonces ha asistido a 
guarderías de la Municipalidad de Tel 
Aviv”. Si la niña asistía a una escuela 
israelí y ahora es deportada ¿significa 
que niños de origen étnico extranjero 
no tienen lugar en el Israel actual? 
¿Sólo los niños judíos son bienvenidos 
en la democracia judía? ¿Su madre 
sólo servía al país mientras pasara 
inadvertida y limpiara baños, cuidara 
ancianos o fuera ama de casa?

La nefasta propuesta de Eli Yishai 
de deportar a los niños de trabajadores 
extranjeros que asisten a escuelas 
y guarderías israelíes, fue decidida 
desde agosto del 2010, pero había sido 
detenida durante meses debido a la 
negativa de algunos sectores políticos, 
sin embargo, el periodo de gracia ha 
expirado y el Ministerio del Interior se ha 
volcado (como si no tuviera asuntos más 
importantes que resolver) a “deportar” a 
esta pequeña niña y a su madre.

La religión e historia judía está llena 
de ejemplos en los cuales el extranjero, 
el diferente, el que no es judío, debe 
ser tratado de la misma manera que 
alguien de origen judío, esto es una 
obligación religiosa para cada judío y, 
en mi opinión, también debería ser la 
guía de la acción gubernamental ya 
que, en sus propias palabras, busca 
que la ley religiosa judía sea la base de 
la legislación civil. 

Esa misma historia judía también 
está llena de ejemplos muy bien 
conocidos por todos de expulsiones, 
deportaciones e injusticias que 
sufrieron los judíos en los países 
europeos y árabes, pero como bien 
dice Paul Valery “la Historia no enseña 
nada”.

Si Herzl, Bubber, Hess, Ben Gurión, 

Rabin, pudieran opinar sobre el 
camino que los Yishai, Netanyahu, 
Lieberman e incluso Livni han elegido 
para el Estado Judío, estoy seguro 

que expresarían su repugnancia e 
indignación, sin embargo, ellos están 
muertos ¿y nosotros, los vivos, cuándo 
nos indignaremos ante la injusticia?.

ISRAEL: EXPULSANDO NIÑOS
segunda de dos partes

En supuesto plan en el que 
matarían a miembros de 
banda rival y recuperarían 

cocaína robada a cambio de 50 
mil dólares y drogas, los soldados 
EU trabajarían con cártel 
mexicano.

Según medios nacionales, el 
sargento Samuel Walker y el ex 
teniente Kevin Corley creían que 
tendrían reunión con miembros 
de los Zetas el día sábado en Texas, 
pero en realidad negociaban con 
agentes federales encubiertos, 
los cuales los arrestaron junto 
con un sujeto de nombre Shavar 
Davis, en Laredo, según informó 
el departamento de Justicia.

Otro sospechoso, Joreme 
Corley, primo de uno de los 
detenidos, murió en el hospital 
luego de que durante la detención 
resultara con lesiones de proyectil 
de arma de fuego.

Kevin Corley también está 
acusado de vender armas para 
uso militar a los agentes y de 
ofrecer entrenamiento para los 

miembros del cártel.
Walker comienza en el Fuerte 

Carson, de Colorado, mientras 
Kevin Corle también estaba 
apostado en esta instalación 
antes de que lo dieran de baja en 
el ejército hace dos semanas.

Los detenidos enfrentan 
cargos relacionados con drogas, 
armas y asociación ilícita y no 
se sabe con precisión el lugar 
en el cual están encarcelados, 
pues hasta el lunes por la noche 
no permanecían en la cárcel de 
lardeo.

Kevin Corley dijo a los agentes 
encubiertos que podrían entrenar 
a 40 miembros del cártel en dos 
semanas y que varios elementos 
de su unidad del ejército querían 
ayudar.

De momento son todos 
los datos que tienen, pues los 
funcionarios dijeron desconocer 
las circunstancias por las que 
Corley fue dado de baja, en tanto 
que el ejército no quiso dar más 
detalles.

Soldados de EU ofrecen servicios para cárteles de México

Kevin Corley

Breves
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 José Antonio Arriaga/Tiwtter: negrojose

“Por el bien de los docentes y estudiantes 
de todo México se aplicará la evaluación 
universal a los maestros con fines 

diagnósticos”, aclaró Francisco Ciscomani, 
subsecretario de Educación Básica de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), después 
que varias partes del SNTE se han inconformado.

En el marco de la entrega de 
reconocimientos en el programa de 
Instituciones Libres de Rezago Educativo e 
Instituciones comprometidas en la Educación 
de sus Servidores Públicos, Ciscomani 
recalcó que uno de los objetivos de la SEP es 

dar calidad a los estudiantes, principalmente 
a nivel primaria, por lo que esta evaluación 
es con el fin de captar dónde existen huecos y 
así poder capacitarlos.

Subrayó que se entablaron las 
conversaciones con personas del SNTE para 
que se aplique toda la documentación y así 
iniciar los cursos para que lleguen mejor 
preparados a la evaluación, “se necesitan 
detectar las áreas de necesidad para trabajar 
en ellas y dejar a unos docentes mejor 
preparados”.

Destacó que las acciones con INEA han sido 
ver qué se puede hacer para que los maestros 
de todo México tengan capacitación y 
actualización con el objetivo de beneficiarlos 
a ellos y, por ende, a los alumnos.

RECONOCIMIENTOS
En tanto, y en presencia de Juan de 

Dios Castro, director general del INEA, 
Max Káiser, coordinador de Ascensos 
de la SEP, y Salvador Segura, director 
general de Educación de Guanajuato, se 
negaron varios reconocimientos en el 
Salón Hispanoamericano de la SEP a las 
instituciones que han logrado resaltar por 
sus programas y para que sus servidores 
públicos logren prepararse mejor.

Al respecto, Ciscomani mencionó que el 
programa “El buen juez por su casa empieza” 
ha dado resultados muy positivos, por lo 
que tiene confianza que más instituciones 
iniciarán y se espera que miles de mexicanos 
lo comiencen a utilizar.

Un millón 94 mil 65 alumnos de Educación Media 
Superior iniciaron desde ayer y culminarán hoy su 
prueba de Evaluación Nacional del Logro Académico 
en Centros Escolares (ENLACE), dio a conocer la 
Secretaría de Educación Pública (SEP).

Aunque hay que resaltar que de esos alumnos 

que están inscritos en el padrón, es muy posible que 
solamente cerca de 200 mil se presenten a presentarlo, 
aunque esas cifras podrían variar.

Así, para esta edición de ENLACE, la cual se 
aplicará por quinto año consecutivo en el país, serán 
13 mil 402 escuelas en todo el país, lo que significa 647 

escuelas más que las aplicadas en 2011 y dos 
mil 395 más que en 2008, año en que se aplicó 
esta prueba por primera vez.

En cuanto al número de estudiantes 
a evaluar, se estima un aumento de 181 
mil 187 ya que el año anterior fueron 
912 mil 878. La población a la que se 

aplicará la prueba son los alumnos inscritos en 
el último grado de los planteles de Educación 
Media Superior de carácter público (federal y 
estatal), así como en las escuelas particulares con 
Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios 
(RVOE) otorgado por la SEP.

El objetivo de ENLACE es conocer en qué medida 
los estudiantes de educación media superior son 
capaces de poner en práctica, ante situaciones 
del mundo real, las competencias disciplinarias 
básicas de los campos de Comunicación 
(Comprensión Lectora) y Matemáticas adquiridas 
a lo largo de su trayectoria escolar.

En marcha evaluación universal a

Prueba Enlace 2012 a más de un millón de alumnos 

maestros
• Firme la SEP en esta acción

La Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación 
propone una evaluación integral 
y plural, construida sobre 
diagnóstico, retroalimentación 
y mejoramiento de la educación, 
con las siguientes características:

Integral, plena de todas las 
dimensiones del ser humano. 
Que tome en cuenta los factores 
de contexto y los elementos de 
formación del alumno, así como del 
docente tanto en lo cognoscitivo 
como valorativo. Desarrollando la 
creatividad, el arte, la imaginación, 
el desarrollo físico, artístico y 
emocional; Sistemática al partir 
del ordenamiento y jerarquización 
de los elementos que se pretende 
evaluar con una visión de conjunto 
de los hechos y de los conceptos, 
de los contenidos educativos como 
fundamento de todo conocimiento 
científico; Científica al tomar en 
cuenta los conocimientos teóricos, 
conceptuales, las metodologías 
científicas y los avances científicos 
y tecnológicos; Pedagógica basada 
en los planes y programas de 
estudio y en las condiciones que se 
produce el proceso de enseñanza-
aprendizaje, debe entenderse como 
parte del proceso educativo y no 
como fin central y único; Incluyente 
en la cual puedan participar los 
sujetos educativos en el proceso de 
evaluación (desde su elaboración 
hasta su registro); Contextualizada 
al tomar en cuenta las condiciones 
en que se produce el proceso de 
enseñanza-aprendizaje, los factores 
que inciden o pueden incidir en los 
resultados, diferencias étnicas, 
culturales, regionales, lingüísticas, 
y de sectores con especificidades 
diferentes. Formativa influye en la 
formación de valores y una toma 
de conciencia crítica, analítica 
reflexiva y transformadora de 
su contexto social. Incide en la 
conformación del juicio moral y 
en la construcción de ciudadanía 
participativa activa. Influye 
en el proceso de desarrollo de 
la personalidad, potencia la 
independencia, las relaciones 
interpersonales, la reflexión, la 
responsabilidad, la metacognición 
y la práctica creativa. Continua y  
permanente, aunque no exhaustiva 
ligada al alumno y al docente; 
Transdisciplinaria en donde 
intervengan diferentes disciplinas 
del saber humano; Multifactorial 
en la que intervengan diferentes 
esferas de la vida humana como 
escuela, familia, comunidad, 
medios de comunicación, etc.; 
Metaevaluación que implica la 
discusión de las dimensiones 
políticas, sociales y pedagógicas de  
las evaluaciones estandarizadas, 
las cuales han desplazado lo 
pedagógico. Así se hace relevante 
la formación de dinamizadores, 
herramientas autoevaluativas con 
la participación de los mismos 
maestros.

Francisco Medina

En el marco de la entrega al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) manuales y guías de estudio para 
la Evaluación Universal de profesores, los 
profesores de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación, manifestaron 
que la evaluación universal no ofrece 
garantías de que contribuirá a elevar el 
nivel de formación de los niños y niñas en la 
educación básica. 

“Porque el diagnóstico que hace sobre 
los maestros (a quienes ahora endilga toda 
la responsabilidad) en primer lugar no es 
confiable por estar basado en los resultados 
de pruebas estandarizadas cuya validez es 
cuestionable”, agregaron.

Los profesores del CNTE señalan que el 
primer elemento con que se pretende valorar a 
los maestros con la  Evaluación Universal es el 
resultado que hayan obtenido sus estudiantes 
en la prueba estandarizada ENLACE. De 
hecho este es el factor más importante, pues 
constituye la mitad de la calificación (50 de 
100 puntos posibles).

“Un segundo elemento de la evaluación 
universal será la aplicación a todos los 
cientos de miles de maestros de un examen 
estandarizado (Preparación Profesional), 
programado para el 23 y 24 de junio del 2012. 
Como dice la propia SEP, estos exámenes sólo 
“miden aspectos desde el ámbito cuantitativo 
y no desde el cualitativo” lo que, podemos 
decir, no permite una aproximación cierta 
a lo que realmente conoce el profesor. El 
examen estandarizado que deberán resolver 
los maestros es como ENLACE, un examen 
que difícilmente proporciona información 
suficiente. Como agrega la propia SEP, estos 
exámenes ofrecen “información necesaria 
pero no suficiente” (Prioridades y retos de 

la Educación Básica SEP, 2008-2009 Curso 
Básico de Formación Continua ACE, Dirección 
general de Formación Continua de Maestros 
en Servicio), refirió la profesora Lilia  Barca, 
dirigente de la Sección 10 del CNTE.

Además indicaron que es necesario 
también abrir un debate amplio a nivel 
nacional sobre el pasado y el futuro de la 
evaluación y la educación. Hay que evaluar 
la evaluación para poder repensar su sentido 
y su misión más profunda: convertirse en 
un instrumento de conducción amplia y 
democrática de la educación. Hay que cambiar 
el énfasis de la evaluación, hasta ahora 
interesada en buscar culpables, sobre todo en 
los maestros y estudiantes, para que se ocupe 
de situaciones y factores que obstaculizan la 
formación de los estudiantes.

Cabe señalar que la SEP, mediante un 
comunicado, informó que entregó al Comité 
Ejecutivo Nacional del SNTE material 
diverso, como guías para los sustentantes, 
temarios para la Evaluación Nacional del 
Logro Académico en Centros Escolares 2012 
(ENLACE) e información sobre el perfil y 
estructura por tipo de exámenes, así como 
sus unidades diagnósticas y las opciones de 
formación vigentes.

Propuesta 
del CNTE

Sin resolver deterioro educativo

+ Las encuestas electorales
+ Döring a la Asamblea
+ Conduce sin alcohol

(...) EL SENADOR René Arce 
Islas afirma que hoy, más que 
nunca, las encuestas electorales 
cobran una inusitada relevancia 
en la carrera por la Presidencia de 
la República. Son importantes en 
la medición de la opinión pública; 
funcionan como indicadores 
de las preferencias electorales, 
“pero hemos dejado de verlas 
como referente y las tomamos 
como factor determinante. 
El problema radica en que 
debido a la relevancia que 
le han dado los candidatos, 
líderes de opinión y medios de 
comunicación, las encuestas 
ocupan el centro de atención 
y la discusión política gira en 
torno a ellas. “Nos dejamos llevar 
por lo cuantitativo y olvidamos 
lo cualitativo, son necesarias e 
importantes en el desarrollo de 
cualquier contienda electoral, 
pero el abuso de las estadísticas 
se ha convertido en un insumo 
indispensable para un juego 
perverso, el cual consiste en 
manipular a los electores 
para inducir, o incidir en sus 
preferencias”.

(...) DESPUÉS DE MUCHO 
suspenso, el alto mando del 
PAN-DF informó los nombres de 
sus candidatos a las 16 jefaturas 
delegacionales, diputados locales 
de mayorías plurinominales. El 
senador Federico Döring Casar, 
tendrá que hacer campaña en el 
XX Distrito que corresponde a la 
delegación Benito Juárez. Como 
esta delegación está considerada 
panista, los azules dan por 
hecho que Döring llegará a la 
Asamblea Legislativa del DF y 
será el coordinador del grupo 
parlamentario de su partido en 
el recinto de Donceles y Allende. 
No hay que olvidar que del plato 
a la boca…

(...) LA SANCIÓN de arresto 
de hasta 36 horas en el “Torito” se 
está quedando obsoleta, afirma 
el diputado Leobardo Urbina 
Mosqueda, quien informó que 
presentará un punto de acuerdo 
en la Asamblea Legislativa para 
proponer que se modifique esta 
pena administrativa, y que las 
personas infractoras realicen 
actividades de provecho a la 
sociedad en tanto cumplen 
sus horas de arresto, por no 
respetar el programa “Conduce 
sin alcohol”. De acuerdo con 
el artículo 31 del Reglamento 
de Tránsito Metropolitano, 
ninguna persona puede conducir 
vehículos automotores si tiene 
una cantidad de alcohol en la 
sangre superior a los 0.8 gramos 
por litro, o bajo el influjo de 
narcóticos. Este programa de 
prevención también se aplica en 
otros países, donde además del 
arresto los infractores hacen una 
labor social.

Paréntesis
Héctor Rivera Trujillo

Entre
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La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal 
(PGJDF) debe eliminar la práctica de exhibir públicamente 
ante los medios de comunicación a las personas privadas de 

libertad que estén bajo su disposición.
En conferencia de prensa, y ante la presencia de tres de 

las 50 personas agraviadas por esta práctica,  el Presidente 
de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito 
Federal (CDHDF), Luis González Placencia, refirió que 
tal exhibición es violatoria del derecho a la presunción de 
inocencia.

Asimismo, se viola el derecho a una defensa adecuada, 
a los derechos de igualdad ante la ley y los tribunales, el 
derecho a la honra, la reputación, a la vida privada y a la 
intimidad, además de que constituye como un trato cruel, 
inhumano y degradante.

El ombudsman capitalino subrayó que al igual que 
la media filiación, el domicilio y números de seguridad 
social o de tarjetas de crédito, por mencionar algunos, la 
imagen es también un dato personal y, como tal, se debe 
pedir consentimiento a sus poseedores antes de hacer 
uso de ella, pues lo contrario puede tener consecuencias 
irreversibles.
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En la ciudad vanguardista que 
conduce el alcalde número uno, 
Marcelo Ebrard Casaubón, se siguen 
cometiendo atropellos a los derechos 
fundamentales del hombre, toma 
relevancia porque esta vejación, 
maltrato y hasta tortura se ejerce en 
dependencias del mismo Gobierno 
del Distrito Federal, así lo tiene 
documentado la Comisión de Derechos 
Humanos de la capital (CDHDF).

Por un lado se exhiben los avances 
en la materia, que por cierto no se 
ponen en tela de juicio y que coloca a 
la entidad a la vanguardia, incluso en 
Latinoamérica, con políticas como 
la interrupción del embarazo, los 
matrimonios entre homosexuales 
y el divorcio exprés entre otras que 
celebramos. La CDHDF emitió una 
recomendación en contra de las 
secretarías de Desarrollo Social 
(Sedeso) y de Salud por tratos crueles 
e inhumanos “que pueden llegar a 
configurarse como tortura” dentro de 
los Centros de Asistencia e Integración 
Social (CAIS).

  Centros de los que Martí Batres 
Guadarrama y el mismo Ejecutivo 
local presumían en los medios de 
comunicación; la recomendación del 
organismo se refiere en particular a 
los centros Cuemanco y La Cascada, 
que albergan a más 900 personas con 
discapacidad mental, cuya condición 
fue denunciada por una revista de 
circulación nacional, en un reportaje 
firmado por el reportero Alejandro 
Saldívar desde el año 2009.

Se es permisivo con algunos sectores 
de la población que representan votos 
para continuar con las riendas del 
GDF, y se es omiso con otros sectores 
que no representan, en esto tienen 
que ver directamente los diputados 
de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF), quienes se mueven 
con sus grupos y temas clientelares 
y que estos casos en la carrera por el 
poder no son nada atractivos para la 
numeraria en los sufragios.

Las personas que tienen 
discapacidad mental se inscriben en la 
lista, por ello no es menor la llamada de 
atención que realizó la CDHDF como 
queja de oficio, sin embargo, también 
hay que decirlo, resulta tardía, pues 
la denuncia periodística se hizo por lo 
menos hace tres años.

Guadalupe Cabrera Ramírez, 
visitadora de la comisión, quien 
estuvo a cargo del caso, señaló que la 
precariedad de las instalaciones y el 
casi inexistente personal capacitado 
para atender a las personas de los CAIS 
hace casi imposible su reinserción 
social. Antes de salir los diputados 
de la ALDF deben dar certidumbre 
en el caso y sobre todo los titulares 
de Sedesol y SSDF tienen mucho que 
explicar; hay que presumir la ciudad de 
vanguardia cuando estos problemas 
de la baja edad media tomen solución.

  Escríbeme tus comentarios al 
correo electrónico  suartu@gmail.
com  y sígueme en Twitter en @
arturosuarez 

• ¿Vanguardia del 
DF?, a medias

Arturo Suárez Ramírez

Edmundo Olivares Alcalá

A unos días de que se cumpla un año 
de la primera fecha estimada para la 
entrada en operación de la Línea 12 del 

Metro y tras el retraso en la inauguración de la 
Línea Cuatro del 
Metrobús, los 
diputados 
del PAN 
en la 
Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal (ALDF),  
Fernando Rodríguez Doval y Federico Manzo 
Sarquís,  demandaron al Gobierno del Distrito 
Federal (GDF) presente un informe del avance 
y estado en que se encuentran las obras, 
así como del presupuesto ejercido para su 
realización.

En conferencia de prensa señalaron 
que originalmente, se tenía previsto 
que el primer tramo de la denominada 
Línea Dorada comenzará a operar en 
abril de 2011 y la obra se completará en el 
mismo mes de este año, fechas que fueron 
pospuestas para abril y diciembre de 2012, 
respectivamente. La Línea Cuatro debió 
haber iniciado operaciones el pasado mes 
de enero. Por lo que es fundamental que 

el gobierno capitalino informe sobre 
estos retrasos.

Rodríguez Doval 
indicó que el retraso 

en la Línea 12 se 
debe no sólo a la 
falta de avances en 
la construcción, 
sino al retraso en 
la llegada de los 
trenes. A finales de 
2011 se esperaba 
contar con entre 
12 y 15 trenes 
de los 38 que 
se arrendarán 

con la empresa Central y Auxiliar de 
Ferrocarriles (CAF), hecho que no sucedió.

“En noviembre de 2011, el director 
del Proyecto Metro, Enrique Horcasitas, 
calculó que para finales de este año, 
fecha en la que se planeaba que entrara 
en funciones la Línea Dorada, ya habrían 
llegado 9 de los 38 trenes, esto es, menos de 
la tercera parte de la flota contratada.

No obstante, el 15 de marzo de este año 
sólo había llegado un tren de los 38 que 
conforman la flota, a pesar de que el propio 
Marcelo Ebrard diga que existe un avance 
del 95 por ciento”, detalló. 

Respecto a la Línea Cuatro del Metrobús, 
Fernando Rodríguez Doval señaló que al 8 
de marzo pasado únicamente se contaba 
con 8 de los 54 camiones que integrarán la 
flotilla.

Aun y cuando el inicio de actividades 
se anunció para el mes de enero, dijo, esto 
se pospuso a la primera quincena de este 
mes, mas esto no ha sucedido.

En tanto, Federico Manzo Sarquís 
lamentó que la entrega de obras 
inconclusas sea una constante por parte 
del Gobierno del Distrito Federal. Comentó 
que la Línea 12 del Metro y la Línea 4 del 
Metrobús no son casos aislados, las obras 
del Circuito Interior Bicentenario, los 
diversos distribuidores viales y las propias 
Líneas 2 y 3 del Metrobús son una muestra 
de estos retrasos.

Piden diputados que el GDF 
informe el avance en obras

La Línea Dorada y la Cuatro del Metrobús no se entregarán a tiempo 

Federico Manzo Sarquís

Debe eliminarse la exhibición de detenidos ante los medios 

José Luis González
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Urge fomentar la cultura de donación de órganos y tejidos, 
mediante consentimiento expreso y tácito, y sólo aplicará la 
donación una vez que se confirme la pérdida de la vida del 
disponente y sólo podrán extraerse cuando se requieran 
para fines de trasplantes.

La presidenta de la Comisión de Salud,  de la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal (ALDF),  
Maricela Contreras Julián, resaltó que 
con estas medidas se sentarán bases de 
una política pública para que la cultura 
de la donación de órganos y tejidos sea 
parte de la sociedad.

Durante los trabajos legislativos se 
aprobaron diversas reformas a la Ley de 
Salud del Distrito Federal.

Además, habrá consentimiento 
tácito cuando la persona no haya 
manifestado su negativa a que su 
cuerpo o componentes sean utilizados 
para trasplantes, siempre y cuando se 
obtenga también el consentimiento de 
sus parientes conforme a una orden del 
cónyuge, el concubinario, la concubina, 
los descendientes, los ascendientes, los 
hermanos, el adoptado o el adoptante.

En cuanto al consentimiento expreso, 
éste “deberá constar por escrito y podrá 
ser ampliado cuando se refiera a la 
disposición total del cuerpo o limitada 
cuando sólo se otorgue respecto de 
determinados componentes”.

De igual forma, se incorpora la 
opción para que el documento donde se 
exprese la voluntad de no ser donador de 
órganos sea en un documento público 
o privado, o bien en los formatos que 
expida la Secretaría de Salud.

Otra reforma establece la obligación 
de la Secretaría de Salud para que en 
cada institución pública que ofrezca 
servicios de salud y se cuente con la 
infraestructura para la donación o 

trasplante de órganos y tejidos.
La legisladora explicó que en México se enfrenta una 

necesidad real de aproximadamente 40 donantes por cada 
millón de personas y que la realidad actual es que se cuenta 
con siete por cada millón. Ello, a pesar de que cada año 
fallecen unos 380 mil potenciales donadores.
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En la larga lista de impunidad con 
que se vienen manejando grupos o 
personas desde el 2000 que llegaron los 
panistas a mal administrar el país, la 
tala clandestina de árboles es uno más, 
sin que hasta la fecha se haga algo para 
combatirlo y mucho menos erradicarlo 
castigando a los culpables.

La triste realidad es que la 
probabilidad de que en México un 
depredador forestal sea castigado 
es una de las más bajas del mundo. 
Y no lo decimos solamente por 
criticar, sino basados en un nuevo 
estudio internacional, “Justicia para 
los bosques”, enfocado a mejorar los 
esfuerzos de la justicia penal para 
combatir la tala ilegal, elaborado por el 
Banco Mundial, en el que se encontró 
evidencia de la conexión entre los 
taladores y los grupos de delincuencia 
organizada, con ganancias 
multimillonarias cada año, de entre 
10 mil y 15 mil millones de dólares de 
activos criminales, dinero mayormente 
controlado por el crimen organizado, 
que no paga impuestos y se utiliza para 
pagar a funcionarios corruptos de los 
gobiernos a todos los niveles, señala el 
estudio.

La investigación realizada a lo largo 
de cuatro años en cuatro naciones ricas 
en recursos naturales, Brasil, México, 
Indonesia y Filipinas, presenta que la 
probabilidad de que la tala ilegal sea 
castigada es de menos de 0.082%. El 
cumplimiento de las leyes y reglamentos 
relacionados con la protección de 
recursos naturales y la biodiversidad 
es “abismal” en estos cuatro países. 
Una de las causas que impide el 
cumplimiento de las leyes de protección 
de recursos forestales, además de la 
corrupción, es la falta de coordinación 
entre autoridades, dice el estudio, que 
menciona específicamente el caso de 
México en este sentido. “Los principales 
involucrados en el cumplimiento de 
las leyes de protección de recursos 
naturales (investigadores, policías, 
fiscales y jueces) tradicionalmente 
no trabajan de manera coordinada y 
esa falta de cooperación suele ser un 
obstáculo al efectivo cumplimiento de 
la ley”, menciona.

Añadiendo que un desafío 
común relacionado con la falta de 
cumplimiento de la ley fue la escasa 
cooperación entre las diferentes 
dependencias. Una de las causas del 
ineficaz cumplimiento en México 
fue la deficiente colaboración entre 
las dependencias encargadas de la 
protección ambiental.  Anualmente 
esta actividad genera entre 10 mil 
y 15 mil millones de dólares en 
“activos criminales”, dinero que está 
mayormente controlado por el crimen 
organizado.

Ojalá las autoridades federales 
entiendan, de una vez por todas, que 
un delito se comete por acción o por 
omisión y ya se pongan a trabajar. 
Porque en los meses que les faltan para 
terminar, este grave problema puede 
crecer mucho más.

w w w. c a r l o s a g u i l a _ f r a n c o @
hotmail.com

De frente y

Claro
Carlos Aguila Franco

• Impunidad en 
tala de árboles

Edmundo Olivares Alcalá

La visión clasista de la abandera del 
PAN para el Gobierno del Distrito 
Federal (GDF), Isabel Miranda de 

Wallace, es lamentable, pues declaró que 
Iztapalapa es bastión del PRD por el alto 
nivel de analfabetismo, cosa que nada 
tiene que ver con la situación que vive el 
país en términos de analfabetismo, donde 
el Distrito Federal tiene el menor índice de 
la nación.

La diputada del PRD  en la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal (ALDF), 
Aleida Alavez Ruiz, dijo que Miranda 
de Wallace mira la paja en el ojo ajeno, 
cuando el Gobierno Federal carga una 
viga, ya que no ha hecho prácticamente 
nada por mejorar la inversión en la 
educación.

Aseveró que las declaraciones de 
Wallace no aportan nada para un 
debate de altura, pero lamentablemente 
son el pan de todos los días.

Le recordó a la abanderada del 
blanquiazul, en la capital, que todos 
los años el Gobierno Federal manda 
muy castigado el presupuesto para la 
educación en el país y son las fuerzas 
progresistas, particularmente el PRD, 
el que siempre le enmienda la plana y 
en la reasignación de recursos buscan 

mejorar el presupuesto no sólo en la 
educación básica, sino en la educación 
media y universitaria.

Reconoció que el analfabetismo es 
todavía un problema muy lamentable 
en el país, pero no corresponde a la 
visión retrógrada de la candidata del 
PAN, cuya actitud sólo hace ver que se 
trata de una persona que no conoce 
la problemática del país ni cómo ha 
enfrentado el grueso de la población 
la adversidad para tener acceso a la 
educación.

Mencionó que el joven panista que 

manifestó su rechazo a lo que llamó 
“matrimonios de jotos” y a la libertad 
de la mujer para decidir sobre su 
propio cuerpo, es una muestra de la 
intolerancia que persiste en ese partido 
político y que viene a acentuarse con 
las declaraciones de Wallace, quien no 
alcanza a ver las condiciones que evitan 
que muchos jóvenes puedan acceder a 
la educación media y superior.

Es muy preocupante la posición de la 
aspirante panista, dijo, porque tener estas 
visiones no ayuda a la construcción de 
consensos para tener políticas públicas 
que permitan mejorar el presupuesto del 
sector educativo en el país.

“¿Sabe Wallace cómo enfrenta el 
grueso de la población, niñas y niños 
del Distrito Federal, las condiciones 
de su educación, con pupitres rotos y 
falta de material didáctico? Claro que 
no lo sabe, porque vive en una burbuja 
que no le permite ver la realidad de la 
ciudad”, subrayó.

Al señalar que la educación básica 
en el Distrito Federal sigue siendo 
responsabilidad del Gobierno Federal, 
la diputada Aleida Alavez expuso que 
pese a que la UNESCO propone que la 
inversión pública en educación sea del 
ocho por ciento, en México apenas es 
del 2.3 por ciento.

Que se disculpe Miranda de Wallace
• LLama analfabetas a ciudadanos de Iztapalapa; exigen se retracte: Aleida Álvarez

Debe fomentarse cultura de donación de órganos y tejidos

Aleida Alavez Ruiz
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Las más de 30 familias evacuadas de sus viviendas 
ante el riesgo que éstas representan tras ser afectadas por 
el sismo registrado en la ciudad el pasado martes 20 de 
marzo, siguen recibiendo un apoyo económico de mil 500 
pesos para renta mientras se determina la viabilidad de 
seguir habitando su casa.

Tras el movimiento telúrico de 7.3 grados Richter 
registrado en la Ciudad de México, la delegada política 
en Iztapalapa, Clara Brugada, instruyó a la Coordinación 
de Protección Civil la revisión de planteles escolares e 
inmuebles de la demarcación, principalmente los asentados 

en la zona de grietas.
Tras la revisión, se confirmó que varias viviendas de 

la unidad habitacional Cananea y de la colonia La Planta 
sufrieron daños severos en sus estructuras, por lo que personal 
de Protección Civil de la delegación los invitó a evacuar las 
casas con la finalidad de evitar algún percance mayor ante 
las constantes réplicas que se han presentado luego del sismo.

“En Cananea hemos notificado a más de 30 familias que 
están en riesgo, a varias de ellas se les ha notificado desde al 
año pasado, pues sus inmuebles desde hace años han sido 
dañados por las grietas, que con el sismo su situación aumentó 

de riesgo”, indicó Carmen Bustamante, coordinadora de 
Protección Civil de Iztapalapa.

La funcionaria explicó que ante un movimiento 
permanente, como son los temblores, provoca que el suelo 
se vaya comprimiendo y que la población del lugar tiene 
que comprender, ya que la causa fundamental de las grietas 
es la extracción de agua del subsuelo, por lo que se debe 
dejar de extraer el líquido para no tener más problemas de 
agrietamiento en varias zonas de Iztapalapa.

metropolitanaAño 4, miércoles 28 de  marzo de 2012

Hace ya 18 años que ocurrió el 
terrible asesinato de Luis Donaldo 
Colosio Murrieta en Lomas 
Taurinas. Días antes, en un evento 
multitudinario con motivo del 
aniversario LXV del PRI, Colosio 
pronunció un discurso en el que 
–a juicio de muchos– rompía con 
el gobierno salinista y se reconocía 
como un promotor del cambio 
político en nuestro país.

Sin lugar a dudas, el discurso 
pronunciado por Colosio generó 
revuelo en la clase política, pues 
se marcaba un estilo distinto de 
hablar, un tono más contestatario 
y menos sumiso a la figura 
presidencial, pero, sobre todo, 
se notaba un tono de verdad 
representativo del sentir popular. 
La gente se sintió identificada 
con las palabras pronunciadas 
por el candidato presidencial, 
pues –efectivamente– iniciaba la 
efervescencia democrática que, seis 
años después, llevaría a Vicente Fox 
a la Presidencia de la República.

Colosio, al igual que otros, 
sabía que los tiempos del partido 
único habían terminado, que se 
debían enfrentar a una verdadera 
competencia electoral como 
partido político y no como apéndice 
gubernamental, que la oleada 
democrática podría avasallarlos si 
no se adecuaban a los tiempos, si 
se mantenían alejados del clamor y 
sentir de la gente.

Hoy, sin lugar a dudas, los 
clamores son distintos, pues en 
1994 –y pese a la insurgencia del 
Ejército Zapatista de Liberación 
Nacional– México vivía en 
paz, las instituciones públicas 
funcionaban y la seguridad de las 
personas estaba garantizada por 
las corporaciones policiacas y por 
las Fuerzas Armadas Mexicanas, 
mientras que las instancias de 
procuración y administración 
de justicia trabajaban con 
normalidad.

A diferencia de aquellos tiempos, 
hoy nuestro gobierno e instituciones 
se encuentran notoriamente 
debilitados, el país está muy lejos 
de la paz campirana que reinaba 
en la mayoría de los Estados de 
la Federación en aquel 1994, el 
interés de la población politizada 
hoy más que nunca se centra en las 
cuestiones de seguridad, mientras 
que hace 17 años la añoranza era la 
democratización y la alternancia.

Todo ello hace que se mantenga 
viva aquella consigna de Luis 
Donaldo Colosio: “Yo veo un México 
con hambre y con sed de justicia. 
Un México de gente agraviada, de 
gente agraviada por las distorsiones 
que imponen a la ley quienes 
deberían de servirla. De mujeres y 
hombres afligidos por abuso de las 
autoridades o por la arrogancia de 
las oficinas gubernamentales”.

 Razones
Andrés A. Aguilera Martínez

El estado y sus

• Y 18 años después… 
todo sigue igual

Edmundo Olivares Alcalá

La Ciudad de México quedó 
prácticamente secuestrada por 
miembros del Sindicato Mexicano de 

Electricistas (SME), al bloquear el tránsito 
vehicular a la altura del Auditorio Nacional.

Miembros del SME, desde temprana 
hora, cerraron el paso a los vehículos 
que transitan sobre los carriles centrales 
de Paseo de la Reforma, a la altura del 
Auditorio Nacional, en ambos sentidos.

Fueron cerca de mil manifestantes 
los que mantuvieron el bloqueo 
al tránsito vehicular, lo que causó 
congestionamientos en torno a Bucareli 
y Periférico. Afectando a miles de 
personas que no pudieron llegar a sus 
lugares.

Elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Distrito Federal 
(SSPDF), inexplicablemente no actuaron 
como en otras ocasiones, sólo informó 
vía Twitter que Reforma está cerrada 
entre en Chivatito y Arquímedes, así 
como Julio Verne y la Glorieta de la 

Diana.
Supuestamente los integrantes del 

sindicato comentaron que se quedarán 
en plantón sobre Reforma y Chivatito, 
sin precisar por cuánto tiempo, sin 
tomar en cuenta que afectarán a miles 

de automovilistas y gente en general.
Se espera que el Gobierno del Distrito 

Federal (GDF), tome cartas del problema 
que están ocasionando los marchistas y 
decidan intervenir para abrir paso a los 
vehículos.

Simpatizantes del SME secuestran 
y estrangulan de nuevo la ciudad

• Desde temprana hora cerraron el paso a vehículos

Continúa apoyo a familias afectadas por el sismo pasado

De nueva cuenta la imprudencia de conductores 
del Metrobús genera nuevo percance, lo cual se ha 
convertido en una constante.



17Año 4, miércoles 28 de marzo de 2012JUSTICIA

“El Willy” y compinches, 
aferrados en llegar a la 
Cámara de Diputados

 
PRIÍSTAS DE Chiapas ya hicieron 

eco de las quejas de catedráticos y 
penalistas de dicha entidad, que exigen 
se investiguen los enormes recursos 
financieros que utilizan WILLIAM 
OSWALDO OCHOA GALLEGOS, 
alias “El Willy” y MANUEL SOBRINO 
DURÁN, para arribar a la Cámara de 
Diputados, ya que resulta inexplicable 
la enorme fortuna que derrochan en 
sus intentos de lograr sus propósitos. 
Convencidos de que la nominación 
de “El Willy” y de SOBRINO, como 
candidatos a diputados federales, 
debilitarán al Partido Revolucionario 
Institucional y al mismo aspirante a la 
gubernatura de la entidad, MANUEL 
VELASCO COELLO, militantes del 
PRI se sumaron a las demandas de los 
profesionales del Derecho y demandan 
la intervención de los líderes PEDRO 
JOAQUÍN COLDWELL y ROBERTO 
ARMANDO ALBORES GLEASON, así 
como del mismo “Güero” VELASCO 
COELLO para que conozcan de 
primera mano el irregular proceder 
de WILLIAM e incluso remarcan que 
la historia se repite cuando SOBRINO 
DURÁN pretendió ser presidente 
municipal de Tuxtla Gutiérrez y le 
retiren la postulación, ya que lo único 
que buscan es el poder político. Está 
comprobado que esos aspirantes 
a cargos de elección popular han 
procedido ilegal e injustamente 
contra personas inocentes, como es el 
caso concreto del  jurista y catedrático 
JESÚS AGUSTÍN CELORIO VELA, por 
lo que las comunidades académicas y 
jurídicas de Puebla y Chiapas, donde 
tienen sus centros de operaciones, los 
repudian y rechazan. Bajo la óptica de 
los mismos seguidores de VELASCO 
COELLO, esa situación perjudicará 
en las próximas elecciones al PRI, 
cuyas siglas utilizan en su voracidad 
por alcanzar un escaño en la Cámara 
Baja. Pero hay otros empresarios-
políticos que, al amparo del poder, 
se han hecho multimillonarios, 
como CARLOS TOVAR PULIDO. 
Es imperativo, señalan juristas y 
académicos chiapanecos y poblanos, 
que ese tipo de personas que  cuentan 
con poder económico pretendan 
alcanzar el poder político para 
beneficio propio, porque son las 
que realmente dañan, pervierten y 
distorsionan la imagen e identidad 
del PRI, independientemente de 
que la política es una actividad que 
requiere y merece respeto y probidad. 
La cúpula priísta ya respondió a 
los reclamos, pero pareciera que 
a la Fiscalía Especial para Delitos 
Electorales, cuya titular es IMELDA 
CALVILLO LUNA, no le importa 
lo que hacen algunos empresarios-
gangsters metidos a políticos para 
detentar el poder.***EL PODER 
MAREA, Y HAY QUIENES SE SUBEN 
A UN LADRILLO Y LES DA VÉRTIGO 
DE ALTURA.***AU REVOIR.

    e-mail: joebotlle@gmail.com

Sin

Líne a
José Sánchez López

José Sánchez López

No obstante que Miguel 
Moisés Sacal Smeke, “El 
Gentleman de las Lomas” 

fue condenado a una pena menor a 
los cinco años, lo que le permitiría 
recobrar su libertad, seguirá en 
prisión hasta en tanto el Tribunal 
Superior de Justicia del Distrito 
Federal no confirme la sentencia.

De esa manera, el empresario 
podría salir libre en un lapso 
comprendido de uno a dos meses, 
que es el tiempo promedio en que 
tardan los magistrados en rendir su 
fallo que podría ser confirmando la 
sentencia o revocándola, si es que 
la consideraran inadecuada.

El titular del Juzgado 50 de lo 
penal, Eligio Rodríguez Alba, fue 
quien impuso la pena de cuatro 
años y tres meses de cárcel a Sacal 
Smeke y sólo podrá abandonar el 

Reclusorio Oriente hasta que los 
magistrados del TSJDF confirmen, 
revoquen o modifiquen la condena.

Ello obedece a la inminente 
apelación que hará el Ministerio 
Público al considerar que la 
condena es inferior a los daños que 
le causó el empresario de textiles 
al valet parking, Hugo Enrique 
Vera, en junio del 2011 en el lobby 
del edificio de las Torres Altus de 
Bosques de las Lomas.

Adriana Vargas, defensora 
del llamado “Gentleman de Las 
Lomas”, dijo que su cliente podría 
recuperar su libertad en uno o dos 
meses, que es el tiempo promedio 
en que tardan los magistrados en 
dar su veredicto, siempre y cuando 
la sentencia no rebase los cinco 
años de cárcel y entonces tendrá 
que garantizar el pago de 20 mil 
pesos impuesto como sustitución 
de la pena.

Más de 22 toneladas de madera en rollos fueron aseguradas 
por la Procuraduría General de la República (PGR), en 
Michoacán, al desmantelar dos aserraderos clandestinos en 
donde se detuvo a una persona.

La Subprocuraduría de Investigación Especializada 
en Delitos Federales (SIEDF), en coordinación con la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), y Policía Federal 
Ministerial, realizaron diversos cateos en cuatro puntos de la 
referida entidad.

Como resultado, se incautaron más de 22 mil kilos de 
madera en rollo y dos inmuebles situados en la carretera 
Maravatío-Zinapécuaro, así como una torre de aserrín, 
dos motores, un banco de empujón, un banco metálico con 
sierra circular, un motor perking, dos rieles, 10 sierras cinta 
y machetes.

Asimismo, se detuvo a una persona por la comisión 
del delito de almacenamiento ilícito de madera, el cual se 
encuentra rindiendo su declaración ministerial y en las 
próximas horas se resolverá su situación jurídica.

En un operativo conjunto entre la Procuraduría 
General de la República y la Secretaría de Seguridad 
Pública Federal, fueron decomisados más de 12 
kilos de cocaína en el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México.

Luego de llevar a cabo revisiones de documentos 
y equipajes de pasajeros en el punto denominado 
filtro cuatro de llegadas internacionales de la 
Terminal Dos, agentes de la AFI, al trasladarse al área 
de bandas de reclamo de equipaje, detectaron una 
maleta de color negro - reportada como olvidada  en 
uno de los vuelos-  sin la etiqueta de identificación.

Al revisarla, descubrieron 15 envoltorios 
rectangulares, hechos con plástico transparente 
que contenían 12 kilos 430 gramos de clorhidrato de 
cocaína, cuyo valor en el mercado negro, de haber 
sido comercializada hubiera superado los 200 mil 
dólares.

El estupefaciente quedó a disposición del 
Ministerio Público Federal en turno adscrito a la 
Subdelegación Zona Centro (Agencia Aeropuerto), 
quien dio inicio a la averiguación previa 
correspondiente,

Decomisan más de 
12 kilos de cocaína

Diversos cateos en Michoacán, aseguran 22 toneladas de madera 

Condenan a Sacal; fallo del TSJDF podría liberarlo

Miguel Moisés Sacal
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Los paramédicos pueden reducir 
significativamente el número de infartos 
y muertes de pacientes antes de su llegada 
al hospital mediante la inyección de un 
coctel de glucosa, insulina y potasio 
(GIP), según un estudio presentado ayer 
en Estados Unidos.

“Cuando se administra de inmediato 
en el hogar o camino al hospital -incluso 
antes de que haya un diagnóstico 
seguro- el GIP parece reducir los infartos 
y disminuir a la mitad el riesgo de paro 
cardiaco o muerte” en comparación 
con pacientes tratados con un placebo, 
dijo Harry Selker, coautor de esta 
investigación. El estudio, presentado el 
martes en la 61 conferencia anual del 
Colegio Estadunidense de Cardiología 
(ACC, por su sigla en inglés), en Chicago 
(Illinois, norte), fue publicado también 
en la versión online de la revista de la 
Asociación Médica Americana (JAMA, 
por sigla en inglés).

“Los síndromes coronarios agudos 
son la principal causa de muerte en 
Estados Unidos y este coctel es un 
tratamiento muy barato -50 dólares- que 
parece prometedor para reducir esa tasa 
de mortalidad”, señaló Selker, director 
del Instituto de Investigación Clínica 
del Centro Médico Tufts en Boston 
(Massachusetts, noreste).

Según Selker, “dado que este estudio 
es el primero en demostrar que el coctel 
GIP es eficaz cuando es usado por 
paramédicos cotidianamente, estos 
resultados podrían tener importantes 
implicaciones para el tratamiento de los 
ataques cardiacos”.

El estudio, llamado “INMEDIATE”, 
es el primero en probar la eficacia de 
inyectar el coctel GIP ante las primeras 
señales de un ataque al corazón, sin 
tener que esperar varias horas a que 
haya un diagnóstico en el hospital, como 
se hacía en estudios anteriores.Dolores Rodríguez

La Alianza Nacional para el Control del Tabaco 
(Aliento) presentó el primer sistema de información 
y observatorio ciudadano de políticas para el 

control de tabaco en México, a fin de contribuir con el 
diseño, implementación, seguimiento y evaluación de las 
políticas públicas en materia de prevención y control de 
consumo de tabaco.

Esta herramienta de contraloría social estará integrada 
en una plataforma electrónica en internet, a través del 
sitio  www.ficmexico.org, auspiciado y coordinado por 
la Fundación InterAmericana del Corazón (FIC) México, 
mediante la Dirección de Iniciativas para el Control 
del Tabaco, a cargo del maestro Erick Antonio Ochoa, 
director de Iniciativas para el Control del Tabaco de FIC 
México.

“Actualmente se discuten importantes iniciativas 
en la Cámara de Diputados y Cámara de Senadores en 
materia de control de tabaco. El observatorio fortalece la 
cultura y capacidad ciudadana de rendición de cuentas 
y nos ayuda a avanzar con mayor cabalidad al Convenio 
Marco para el Control del Tabaco de la OMS, firmado y 
ratificado en 2004 por el gobierno de México. Estamos en 
falta”, precisó.

Con este sistema, los usuarios podrán tener acceso a un 
gran número de recursos informativos, como estudios de 
diferente índole -epidemiológicos, economía de la salud, 
sobre padecimientos específicos asociados al consumo 
de tabaco, etcétera-, noticias, fichas técnicas, campañas 
de comunicación, leyes, reglamentos, novedades, así 
como un apartado de monitoreo y trabajo legislativo, 
que ayudará a dar seguimiento a la discusión, análisis y 
aprobación de las iniciativas de ley que se presenten en la 
Cámara de Diputados y el Senado.

Por su parte, Sonia Meza, presidenta de la Red México 
Sin Tabaco, mencionó que “herramientas como ésta nos 
proporcionan elementos significativos para la adecuada 
toma de decisiones públicas. Nuestro objetivo no es 
señalar, sino acompañar y contribuir a la generación de 
políticas costo-efectivas que atiendan a un problema real 
de salud pública, como es la epidemia del tabaquismo. El 
sistema de información, precisamente, sirve para tener 
claro el tamaño y características del problema, para 
atacarlo con mayor precisión y efectividad”.

“Como saben, el consumo de tabaco está asociado 
con hasta 60 mil fallecimientos cada año, ocasionados 
por padecimientos vinculados al tabaquismo, como 
son enfisema y cáncer de pulmones, tuberculosis, 
EPOC, infartos, embolias, etcétera”, concluyó. Dolores 
Rodríguez Ramírez.

Nuevo sistema de 
información para

el control del tabaco 

Inyecciones de emergencia pueden reducir

infartos y muertes

Aseguran que comer 
chocolate adelgaza

l Según un 
estudio, las 

personas que 
comían chocolate 

más días a la 
semana estaban 

más delgadas, 
pese a que 

consumían más 
calorías y no 

hacían ejercicio 
físico

Un estudio de la Universidad de California en San Diego (UCSD) determinó que comer 
chocolate regularmente adelgaza, pero el secreto está en consumir cantidades moderadas 
con cierta regularidad.

De acuerdo con el estudio que se divulga en la publicación especializada Archivos 
de Medicina Interna, la doctora Beatriz Golomb informó que el análisis en la escuela de 
Medicina incluyó a mil residentes adultos de San Diego, hombre y mujeres.

Los resultados demostraron que las personas que comían chocolate más días a la 
semana estaban más delgados, pese a que consumían más calorías y no hacían ejercicio 
físico, refirió la directora del estudio.

El resultado demuestra que en el metabolismo cuenta no sólo la cantidad de calorías, 
sino la composición de éstas.

El chocolate se encuentra entre varios alimentos que, por su composición, aumentan 
el metabolismo y esto hace que las personas consuman mayores cantidades de calorías.

Aunque la UCSD continuará estudios sobre el tema, por ahora los resultados favorecen 
el consumo del chocolate.

En estudios anteriores también se descubrió que el chocolate, especialmente el oscuro, 
beneficia al corazón por sus flavonoides, mientras que otro análisis indicó que el consumo 
frecuente de chocolate se asocia con depresión.
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Tepic, Nay.- Rompe récord de asistencia la Arrolladora Banda 
El Limón de René Camacho, al cerrar con broche de oro la edición 
de la Feria Nayarit 2012. En un conteo preliminar, 150 mil personas 
llegaron a la explanada del recinto ferial desde las 4 de la tarde, a 
pesar que la banda se presentaría a la medianoche.

El tráfico vial colapsó ante la gran cantidad de gente que intentaba 
llegar al lugar del baile, y las puertas de entrada, controladas por 
elementos de la policía estatal, resultaban insuficientes por los ríos 
de fans que se formaron hasta por dos horas para ingresar.

La presentación de la banda fue completamente gratis, y en el 
mismo evento también se presentó el grupo del momento, Calibre 
50, participación que fue bien recibida por los miles de nayaritas 
presentes.

El dato curioso es que no nada más quienes estaban en el recinto 
disfrutaron de la música de la banda, sino la mayor parte de la 
capital, ya que Tepic es un municipio pequeño y el alto volumen de 
la música se pudo escuchar en diversos puntos habitacionales.

LOS ÁNGELES, Estados Unidos.- La 
cantante Madonna recurrió ayer a Twitter por 
primera vez para responder las preguntas de 
sus seguidores, a quienes confesó ser fan de 
Justin Bieber y aclaró su posición respecto a las 
drogas tras ser acusada este fin de semana de 
incitar a su consumo.

A través de la cuenta @MadonnaMDNAday, 
la diva del pop, de 53 años, se expuso al 
interrogatorio de sus admiradores en esa 
popular red social de internet durante poco más 
de una hora y media con motivo del lanzamiento 
hoy de su nuevo disco, “MDNA”, el duodécimo 
álbum de estudio de su carrera.

Madonna aprovechó la ocasión para mostrar 
su interés en visitar Perú y Brasil y declaró que 
no puede vivir sin el apoyo de sus seguidores en 
América Latina.

Conocida como “Material Girl”, la artista se 

sinceró a la hora de hablar de otras estrellas del 
panorama musical como el joven canadiense 
Justin Bieber, de quien dijo que es “formidable” 
y que le encanta cuando “rapea”.

“Soy una fan enorme”, comentó Madonna, 
palabras que llegaron de inmediato a oídos de 
Bieber, uno de los artistas más populares de 
Twitter y quien le contestó halagado.

“Es un gran honor. La tuya es una carrera 
con la que sueñan los artistas”, dijo el cantante, 
a quien acto seguido Madonna invitó a subir 
con ella en el escenario durante su gira de 
presentación de “MDNA” si coinciden en la 
misma ciudad.

Más de 150 mil personas en 
concierto de Banda El Limón

Arrolladora Banda El Limón de René Camacho

Madonna confiesa en Twitter 
ser fan de Justin Bieber

Estrenan versión 
en 3D de Titanic

Londres.- Quince años después de 
Titanic, la nueva versión en 3D de la 
exitosa película de James Cameron tuvo 
ayer su estreno mundial en Londres, 
en vísperas del centenario del primer y 
último viaje del lujoso trasatlántico.

El director estadounidense fue junto 
a la actriz británica Kate Winslet la gran 
estrella en la alfombra roja instalada en 
el Royal Albert Hall, donde brilló por 
su ausencia Leonardo DiCaprio, quien 
según la coprotagonista estaba “ocupado 
trabajando”.

“Trabajamos realmente duro para 
convertir Titanic en una joya del 3D, 
declaró orgulloso el oscarizado cineasta 
a la cadena de televisión Sky News. 
Creo que parece como si la hubiésemos 
filmado originalmente en 3D”.

Estrenada en 1997, Titanic ganó 11 
premios Oscar y es, con una recaudación 
superior a los mil 800 millones de 
dólares la segunda película más 
taquillera de la historia por 
detrás de “Avatar”, otra película 
del llamado “Rey Midas de 
Hollywood”.

Madonna
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¡Bombón!... Una escultural belleza 
que engalana a la escudería ACDelco.  

Chuladas como ésta sólo se ven en NASCAR.
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Horóscopos
  Momentos de gran felicidad vivirás el día de hoy con 

tu pareja o en familia, disfrútalo y valora lo que tienes. Tu 
número es 23 y tu color plata

Un enojo en tu trabajo puede llegar a arruinarte el 
día, no lo permitas, acuérdate que tu trabajo está siendo 
reconocido. Tu número 84 y tu color rojo

El conflicto  que tenías con esa persona de la cual estás 
interesado se resolverá hoy mismo, sorprende con un 
regalo. Tu número es 78 y tu color morado

El desequilibrio económico en el que has vivido llega 
a su fin, las fuerzas del cosmos se unen y te pondrán a una 
persona dispuesta a ayudarte, suerte. Tu número 61 y tu 
color café

Has dudado mucho de la buena suerte que te has 
cargado últimamente, mejor aprovéchala porque 
continúa contigo. Tu número 12 y tu color naranja

Te invitarán a una fiesta en donde además de pasarla 
bien conocerás a alguien que va a ser importante en tu 
vida. Tu número 34 y tu color  verde

 Empezarás a recoger lo que has sembrado y será muy 
productivo para ti, tus esfuerzos serán recompensados. 
Tu número 95 y tu color blanco

El exceso de trabajo va a terminar pasándote la 
factura, no exageres, pero tampoco descuides tus 
labores. Tu número 29 y tu color gris

Te verás envuelto en chismes y conflictos de 
personas mal intencionadas por algo que pudiste haber  
comentado,  modera  tu  lengua. Tu número 5 color rosa

Tu familia te apoyará en esos momentos que crees 
estar solo y más ahora que necesitas que te apapachen 
déjate querer. Tu número 16 y tu color azul

Grandes luchas se acercan a tu trabajo, ya sea por 
el poder o por una mejor posición económica, saldrás 
beneficiado. Tu número 42 y tu color negro

 Es un día en que debes dedicarte más a tus cosas 
personales, que has descuidado mucho, empieza un 
nuevo pasatiempo o haz ejercicio. Tu número 58 y tu 
color amarillo

  baños para llamar el amor: ingredientes
5 flores amarillas ( todas diferentes ) 
 Agua  (de río de preferencia ) aunque la de 
la llave puede servir
 Miel
Aceite de almendras
 Esencia de chuparrosa o amor

La nota del día es: 

Se mezclan todos estos ingredientes, y con la mezcla  ya realizada, la 
pondrás con el agua de río o de la llave y te bañarás con ella un mínimo de 
cinco veces empezando un día viernes. No te darás abasto con los resultados. 
Seguimos esperando sus correos, con gusto contestaremos. Face denisse 
Valverde Iturralde  o mi msn denisexii@hotmail.com te espero   AKESHUA  
OM NAMA SHIVAYA

Culturízate
La feria

Juan Manuel Loza

La montaña rusa debe su nombre a las 
diversiones desarrolladas durante 
el invierno en Rusia, donde existían 

grandes toboganes de madera que se 
descendían con trineos deslizables sobre la 
nieve.

Fueron también conocidas en Francia, 
donde agregaron los carros de tren a vías 
en desuso, y finalmente llegaron a Estados 
Unidos donde se les llaman Roller coaster 
y son una popular atracción diseñada para 
ferias, parques de atracciones y parques 
temáticos.

En esencia es un sistema de rieles, que 
forman una pista o (vía) (o varias) que sube y 
baja en circuitos diseñados específicamente, 
algunas veces con una o más inversiones 
(entre la gran variedad de inversiones el más 
conocido es el rizo) que deja al viajero cabeza-
abajo brevemente.

La mayoría de montañas rusas tienen 
coches (carros) para dos, cuatro, seis, ocho, 

o incluso 20 pasajeros cada uno, donde se 
sientan para viajar por el circuito. El conjunto 
de todos los coches (carros) unidos es un tren.

Mecánica Ruedas
Además es importante mantener una 

buena lubricación, tanto en los rodamientos, 
como a veces sobre la vía, ya que así se 
consigue evitar el rozamiento, y perder 
demasiada velocidad en el recorrido.

Control
Algunas montañas rusas pueden hacer 

funcionar a dos o más trenes a la vez. Esas 
atracciones usan un sistema de frenos que 
evita choques entre trenes. Los sistemas de 
bloqueo trabajan dividiendo la pista en varias 
secciones o tramos. Sólo permiten un tren por 
tramo a la vez, para ello tienen trozos de vía a 

mitad del recorrido donde se puede detener 
el tren si es necesario.

Esto se puede realizar de múltiples 
formas, incluyendo el detenerlo en la 
estación, parando en la colina de subida, 
o usando los tramos intermedios o del 
final del circuito. Unos sensores al 
final de cada tramo detectan cuando 
pasa el tren, y el ordenador que 

dirige la atracción conoce cuáles 
tramos están ocupados por un 

tren. Cuando el ordenador 
(computador) detecta que un 
tren va a entrar en un tramo 
que está siendo usado por 
otro tren, usa el mejor método 
disponible para evitar que entre, 

normalmente detener el tren. Esto 
puede ocasionar un efecto en cascada cuando 
varios trenes son detenidos al final de cada 
tramo debido al retraso de uno de ellos.

Frenado
Una montaña rusa construida bajo 

un perfecto diseño de ingeniería tendrá 
suficiente energía cinética, o movimiento, 
o energía para completar el circuito total 
y con buena velocidad, al final unos frenos 
detendrán completamente el tren, dejándolo 
en la estación. Hay varios tipos de frenos, 
neumáticos y magnéticos, los neumáticos 
aprietan unas zapatas al pasar el tren y por 
fricción lo van parando. Los magnéticos, más 
avanzados, consiste en unos imanes situados 
en los frenos, el tren lleva una lámina de cobre 
en la parte inferior que al pasar entre ellos, 
produce corrientes eléctricas que por fricción 
magnética van deteniendo suavemente el 
tren, éstos actúan de forma directamente 
proporcional a la velocidad, sin aportes 
eléctricos, por eso son más suaves y seguros.

La cultura enriquece, practícala.

La montaña Rusa

El objetivo es ofrecer atención personalizada a través de expertos 
lexicográficos. Un equipo humano atenderá las dudas, no un servidor o 
computadora, se explicó.

 Con el fin de convertirse en una herramienta “online” para resolver 
dudas sobre la lengua española, Editorial Larousse ofrece en “Twitter” 
un servicio interactivo personalizado, a través del cual un equipo 
humano especializado ayudará a los usuarios a mejorar su lenguaje.

En entrevista, Gerardo Escobar, director de Mercadotecnia 
y Planeación Estratégica de Ediciones Larousse, destacó que la 
interacción por la famosa red social obedece a una serie de esfuerzos 
por acercarse a los cibernautas y resolver dudas respecto al uso de la 
lengua española.

“El objetivo es ofrecer una atención personalizada a través de 
expertos lexicográficos, que resolverán cualquier duda de los usuarios; 
se trata de un equipo humano que está constantemente conectado para 
atender las dudas y resolverlas, no es otra computadora o robot el que 
contesta”, explicó Escobar.

Detalló que será en abril cuando inicie oficialmente la atención 
al usuario (aunque ya hay interacciones), “además de resolver dudas 
ofreceremos servicios adicionales para ampliar más el conocimiento de 
la lengua entre los jóvenes”, detalló Gerardo Escobar.

Larousse 
en Twitter 
para 
resolver 
dudas 
en español
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El profesor Rafael Segovia sostuvo que “a los amigos 
se les utiliza para muchas cosas, sobre todo, para leerlos”; 
el maestro Mario Ojeda, añadió: “Del autor, conozco de 
tiempo atrás su capacidad para narrar”, y el juez Bernardo 
Sepúlveda vio “coincidencias en nuestros orígenes”.

Todo ello durante la presentación del libro “De memoria”, 
de Roque González Salazar, la víspera en la sala “Alfonso 
Reyes” de El Colegio de México, donde Segovia, Ojeda y 
Sepúlveda expresaron sus comentarios, siempre salpicados 
de anécdotas inverosímiles, jocosas y humanas, moderados 
por Ana Covarrubias.

Segovia comenzó por apuntar el 
gusto que le provoca leer el libro 

escrito por su entrañable amigo 
González Salazar, y de inmediato 
tendió un puente desde los años 
en que se conocieron hasta el 
presente. En cada paso colocó 
una serie de datos biográficos y 

comentarios en torno a la carrera diplomática 
del autor.

Citó personajes que han sido amigos, conocidos 
o compañeros en el quehacer académico, literario, 
diplomático y, en general, dentro del servicio público. En su 
descripción tuvo un sitio especial Daniel Cosío Villegas, por 
la recurrencia de su presencia y la influencia de su obra y 
personalidad en la vida del autor.

“Felicito a Roque por su memoria, que es mucho mejor 
que la mía”, apuntó en tono hilarante el maestro Segovia 
ante las decenas de personas que, de manera puntual, 
colmaron el aforo de la sala. Incluso, de manera intermitente 
fueron colocadas más y más sillas, para la constante llegada 
de otros invitados.

El pintor colombiano Fernando Botero se 
encuentra en el país para festejar su 80 
aniversario, con una muestra retrospectiva 

en el Palacio de Bellas Artes, sobre la que explicó 
que “el punto clave de la quinta exposición que 
traigo a México es mostrar la evolución, que no 
significa cambio, de mi trabajo en estos últimos 
años. Porque mis convicciones han sido siempre 
las mismas, y en tanto no cambie de convicciones 
no cambiaré de estilo”.

Nacido el 19 de abril de 1932 en Medellín, afirmó 
que a sus 80 años es un amante de la vida y que los 
pintores no tienen tiempo para morirse, pues viven 
muy ocupados. “Creo que lo mejor para acelerar la 
muerte es retirarse; los pintores pintamos hasta el 
final, vivimos con el pincel en la mano”, señaló.

En entrevista, el artista plástico latinoamericano vivo más 
reconocido y mejor cotizado a nivel mundial se dijo orgulloso 
porque ya festeja en México su octava década de vida, “exponer 
en el Palacio de Bellas Artes de México ya es una celebración, y 
en tres semanas tendré tres muestras”.

Detalló que la semana pasada inauguró 
una exposición de 80 esculturas en Italia; en 
esta semana abrirá su muestra retrospectiva 
en México y el próximo sábado saldrá 
a Colombia para abrir otra en su natal 
Medellín. “Tengo tres grandes exposiciones 
en tres semanas y eso, para mí, ya es una gran 
forma de celebrar mi cumpleaños”, dijo.

Botero aseveró que se encuentra bien y 
que se siente contento por estar en México 
para exponer por quinta ocasión. La primera, 
recordó, en el Museo Tamayo en 1980, luego 
en el Marco de Monterrey en la década de 
1990, después en San Ildefonso en 2000, 

regresó a Monterrey más adelante y ésta es la quinta ocasión.
“Me siento privilegiado de que México me haya dado la 

oportunidad de presentar mi trabajo tantas veces”, reconoció al 
recordar que “empecé a pintar a los 15 años. A los 17 participé en 
una colectiva con los pintores más importantes de Colombia y a 
los 19 tuve mi primera individual”.

lReflexiones en ayunas
Pasados diez minutos de las ocho, 

en esta mañana fresquita del 27 de 
marzo del año 2012, estoy no sólo 
en ayunas, sino con unos cuantos 
minutos salteados de dormir. Por 
más vueltas que me di en la cama 
aún recuerdo el cintilar del reloj 
marcando cada una de las horas 
que velé en tu nombre. No fue ni 
mucho menos la presencia del Papa 
en nuestra tierra, ni mucho menos 
la accidental (digo yo) manera 
de estrecharse la mano entre 
Calderón y López Obrador, ni ver 
la conmovedora iluminación del 
Cristo Rey que paradójicamente 
contrasta con  la expresión de 
Benedicto XVI cuando comenta 
que sólo apretó un botón digital y 
se hizo la luz. ¡Maravilloso!

¡No! Nada de eso, fue de nuevo la 
angustia de sentir que no obstante 
los años que llevamos de querernos, 
cada vez nos sucede, más seguido, 
que no compaginamos ¡Porque 
más de cuarenta no han sido 
suficientes!, ni lo serán para que 
tú me entiendas y yo te comprenda 
sin llegar a la ofensa o simplemente 
lastimarnos sin querer. Recuerdo 
las palabras de mi hermano cuando 
te conoció: “Es muy linda y está 
muy bella; pero lo primero que no 
hay que olvidar es que es mujer”, y 
agregó: “Y tú eres hombre”. Además, 
ella está llena de dopamina, lo que 
la hace ser alegre, desinteresada, 
ingenua hasta la temeridad y 
siempre bien intencionada, tanto 
que su mayor virtud se convierte en 
su mejor defecto porque así como 
es no mide el peligro de los riesgos 
innecesarios a que se expone, 
desde un fallido enamoramiento 
de alguien que confunda el arroz 
con las lentejas hasta la exposición 
ante un loco. 

 Y yo que he nacido con la carga 
de ser hipersensible, con tendencia 
a sentirme triste y desconfiado por 
la costumbre de ser para mí mismo, 
y sin pertenecerme ser para ti, de 
todos y de nadie.

No es posible que se llegue a 
amar a lo que no se conoce. Para 
que esto suceda es indispensable 
vivir todo un proceso que se lleva 
tiempo, entrega, conocimiento, 
sinceridad, lealtad y atracción física 
¡Lo demás son ilusiones! Figuras 
pasajeras que se ven, sin vivirlas, 
en la pantalla cinematográfica de 
la cotidianidad de la vida. 

Yo a defender tu causa me 
consagro siempre y cuando me 
pongas por encima de todos, 
aunque no de todo.

Tú, a cambio, propones ser 
siempre igual porque ni puedes 
ni quieres cambiar; pero amarme 
y respetarme sin condiciones ni 
engaños.

Y los dos mantener resguardadas 
las cuatro columnas que sustentan 
nuestro amor que ya es eterno: el 
respeto, la sinceridad, la lealtad y 
el cariño.

¡Que así sea! 

PERO, DÉJAME, 
TE CUENTO

 Miguelángel López y 
Bernal

En tanto no 
cambie de 

convicciones, 
no cambiaré 

de estilo: 

Botero
Mi obra tiene 

qué ver con José 
Clemente Orozco 

y Diego Rivera. 
Luego, vinieron 
los volúmenes 

exagerados como 
constante en mi 

obra

Presenta Roque González Salazar su libro De memoria 
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Madrid liquida en los 
últimos minutos

Madrid, España.-La entrada del 
brasileño Marcelo y Kaká cambió la cara 
de un Real Madrid que controlaba el 
encuentro, pero sin pegada, siendo hasta 
el final cuando los merengues terminaron 
asestando un golpe definitivo dentro de 
los Cuartos de Final, despertando del 
sueño al modesto APOEL que no disparó 
en ninguna ocasión al marco de Iker 
Casillas (0-3).

Chelsea remonta y avanza 

Londres, Inglaterra.- El cuadro inglés 
del Chelsea remontó una desventaja de 
dos goles en contra del partido de ida 
contra Nápoli y avanzó el día de ayer a los 
Cuartos de Final de la Champions League 
con un triunfo 4-1 en tiempo extra.

Dos colosos por un pase 

Redacción.- El Barcelona y Milán el 
día de mañana se enfrentarán en los 
cuartos de final de la Champions League, 
en un partido demasiado atractivo, ya 
que ambas escuadras están pasando por 
su mejor momento, la sede es el Estadio 
San Siro (12:45 horas tiempo del centro 
de México).

El único francés quiere 
dar la cara 

El equipo alemán del Bayer Munich se 
enfrenta al único francés de la contienda 
el Marsella, hoy, a las  12:45, en Francia.

Dtodo
a poco

Por el globo

De provincia

Sánchez (Talavera, 90)
Juárez (Pérez, 53)
Márquez
Rodríguez
Salcido
Torres (Moreno, 69)
Castro
Barrera  (Peralta, 81)
Guardado
Hernández 
Giovani (Andrade, 81)

Jefferson
Dani Alves
D. Luiz
T. Silva
Lucas
Marcelo
L. Silva
Fernandinho
Ronaldinho (Jonas, 81)
Neymar (Elias, 89)
Hulk.

1-0 (min 11) Barrera.
1-1 (min 80) Ronaldinho
1-2 (min 84) Marcelo.
1-2 (min 84) Marcelo.

Estadio: xxx

1

1

Jaguares 1-1  Atlas

america 2-2 chivas

asdasda 4-4 dsdasfs

afsd 5-5 dsfssfd

dsvvs 6-6 fdsfsd

hbkhb 3-3 dsfsdf

sdfsdfs 4-4 sfsdfs

sdfsdf 2-5 fdsfsdsd

sdfgdg 6-6 fsdfsd

12
Morelia  - Monterrey

Jaguares - Puebla

Pachuca - G. Blancos

Tigres - Estudiantes

San Luis - América

Atlas - Toluca

Atlante - Cruz Azul

Pumas  - Chivas

C. Tijuana - Santos

Es la que viene Resultados de la 11
Jaguares 1-1  Atlas

america 2-2 chivas

asdasda 4-4 dsdasfs

afsd 5-5 dsfssfd

dsvvs 6-6 fdsfsd

hbkhb 3-3 dsfsdf

sdfsdfs 4-4 sfsdfs

sdfsdf 2-5 fdsfsdsd

sdfgdg 6-6 fsdfsd

Clausura 2012
 Equipo JJ JG JE JP GF GC DG PTS

TIGRES 7 4 2 1 8 4 4 14

Morelia 7 4 2 1 10 7 3 14

Santos 7 4 2 1 10 7 3 14

Toluca 7 4 1 2 14 9 5 13

Monterrey 7 3 3 1 9 4 5 12

Pachuca 7 3 3 1 11 7 4 12

América 7 3 3 1 9 5 4 12

Tijuana 7 3 3 1 8 5 3 12

Cruz Azul 7 2 5 0 9 5 4 11

Atlante 7 3 1 3 10 11 -1  10

Puebla 7 2 2 3 7 8 -1 8

Atlas 7 1 4 2 3 5 -2 7

San Luis 7 2 1 4 4 10 -6 7

Pumas 7 1 3 3 6 7 -1 6

Jaguares 7 2 0 5 8 10 -2 6

Estudiantes 7 1 2 4 5 11 -6 5

Gallos Blancos 7 1 1 5 5 13 -8 4

Chivas 7 0 2 5 2 10 -8 2

Tigres sigue en la punta; Chivas no gana

Adulando al
 Futbol

Jorge Martínez

Los  pugilistas  Floyd Mayweather 
y Miguel Cotto, de Estados Unidos 
y Puerto Rico, respectivamente,  
disputarán el título diamante del 
Consejo Mundial de Boxeo, el cual 
está cotizado en un total de 50 
mil dólares, este combate será el 
próximo 5 de mayo en Las Vegas, 

Estados Unidos, mismo cartel 
donde estará incluido Saúl “Canelo” 
Álvarez contra Sugar Shane Mosley, 
esto lo dio a conocer José Sulaimán, 
presidente del CMB.

En su conferencia de todos los 
martes que da a los medios de 
comunicación, Sulaimán resaltó que 

el pleito de Mayweather ante Cotto 
tiene algo extra: “Los peleadores de 
élite disputan el título de diamante. 
Los promotores nos solicitaron el 
permiso para que se dispute ese cinto 
y la respuesta será afirmativa, ya que 
eso le da un tinte especial a la pelea”.

Mayweather cuenta con un total 
de 41 combates, es siete veces 
monarca mundial en cinco 
divisiones y es considerado el 
mejor boxeador del mundo.

Par su parte, el boricua 
Miguel Ángel Cotto, con 36 
triunfos, 29 antes del límite, 
y dos derrotas, ha sido tres 
veces campeón del mundo en 
tres divisiones y ya disputó ese 
título en 2009 ante el filipino 
Manny Pacquio donde perdió 
por la vía del cloroformo.

Mayweather y Cotto disputarán título diamante del CMB

Andrés Suárez Ramírez/ @ANDRES138

El presidente del Consejo 
Mundial de Box, José 
Sulaimán, comentó que 

es triste la manera en que Erik 
“Terrible” Morales perdió el 
cinturón súper ligero de la misma 
asociación ante el puertorriqueño 
Danny García, por decisión 
unánime, pidiendo que Morales 
piense bien las cosas sobre su 
futuro en el encordado.

“Erik es muy bueno, pero yo 
siento que ya ha dado todo lo que 
tenía que dar en el ring, después 
del golpe que lo mandó a la lona se 
levantó, pero sin idea de lo que es 
el box. Esto me da tristeza, ver que 
un campeón como Erik no tenga 
las fuerzas para seguir luchando. 
Él ya piensa en su familia, tiene que 
pensar qué va a pasar”, comentó el 
presidente del CMB.

Morales, quien había regresado 
al cuadrilátero después de 
un tiempo de retiro, tuvo seis 
encuentros, ganó cuatro y los 
dos restantes fueron derrotas, 
incluyendo la de Danny “Swift” del 
pasado sábado, ya tenía problemas 
con el peso, al igual que en pasadas 
divisiones, aseguró José Sulaimán.

Felicidad con Danny
Mientras tanto, la otra parte y 

nuevo campeón de peso súper ligero, 
Daniel García, mostró felicidad 
en una entrevista vía telefónica, 
asegurando que el golpe que conectó 
en la mandíbula de Morales, el cual lo 
mandá a la lona, jamás pensó que se 
diera.

“Fue la mecánica de la pelea y no 
lo preparé. Me siento muy orgulloso 
de cómo se dieron las cosas, los 
días han pasado y no me la creo. 
Ahora que puedo ver mi potencial 
buscaré a grandes peleadores y sé 
que hay muchos que me van a querer 
ganar”, comentó el puertorriqueño, 
quien sabía que después de tirar al 
“Terrible” ya no pelearía con la misma 
intensidad.

García afirmó que el rival que esté 
enfrente no le importará y mucho 
menos lo minimizará, y en un futuro 
espera pelear con Pacquiao, según sus 
aspiraciones. Por último, Sulaimán 
dejó ver que Danny será un boxeador 
fuerte y con ganas de poder estar en 
los primeros lugares del deporte de 
los guantes.     

Sulaimán lamenta la derrota de Erik Morales
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Después del cabezazo que 
Emanuel “Tito” Villa le 
propinó a Jonathan la 

Cerda en el juego de Cruz Azul 
ante Puebla, la directiva celeste 
pide que se analice la sanción 
del jugador argentino, la cual es 
de tres partidos, a la Comisión 
Disciplinaria.

Por su parte, el lateral de Cruz 
Azul, Alejandro Vela, asegura 
que tuvo que haber un motivo 
para que su compañero, Emanuel 
Villa, haya realizado ese tipo 
de agresión, enfatizando que se 
buscarán pruebas para que el 
castigo se pueda disminuir. “Es 
desafortunado que estas cosas 
pasen, pero hay que ver qué es lo 
que pasó, su reacción fue mala, no 
sé por qué reaccionó así”, comentó 
Vela.

El atacante de los cementeros 
espera que este tipo de situaciones 
los haga más fuertes como 
equipo.  Alejandro, quien juega 
con el número 11 en los dorsales, 
dice desconocer si este tipo de 
circunstancias, que ya han pasado 
con Néstor Araujo, Emanuel Villa 
y tiempo atrás Jesús Corona y 
Christian Giménez sean por la 
presión que Cruz Azul ha sufrido 
en los últimos torneos.

“Podría ser, no se puede descartar 
eso, pero no soy ni Emanuel Villa 
ni Araujo, no sé por qué lo hacen, 
su versión deben de tener, pero la 
realidad es ésta, el equipo ha tenido 
presión. Y mientras los resultados no 
se den va a existir la presión, en un 
equipo como éste tenemos que estar 
preparados para canalizar esas cosas 
de la mejor manera”, añadió.         

Cruz Azul pide disminuyan 
sanción a Emanuel VillaTodo depende de 

nosotros: Talavera

TOLUCA, Méx.- El cancerbero de 
los Diablos Rojos del Toluca, Alfredo 
Talavera, manifiesta que ya no deben de 
dejar escapar los puntos y dejar de ser tan 
pasivos en el terreno de juego, situación 
que tratarán de revertir con Santos.

“Hemos dejado de hacer cosas, este tipo 
de partidos que se vienen son importantes. 
Estos juegos los hemos vivido como finales”, 
destacó Talavera, quien no da por perdida 
la calificación. Alfredo hizo un balance de 
los Diablos y espera que sus compañeros 
hagan conciencia de la playera que portan.

Regresa Sambueza al primer 
equipo de Estudiantes

ZAPOPAN, Jalisco.- Parece que el 
castigo de indisciplina al jugador de 
los Estudiantes, Rubens Sambueza, ha 
sido retirado, pues en el entrenamiento 
del primer equipo se vio al jugador 
teniendo actividad con el cuadro titular, 
esta decisión fue tomada por el mismo 
entrenador, Héctor Hugo Eugui.

Parece que el pique que tenía el 
jugador con su entrenador terminó en una 
disculpa, ya que en el juego contra Morelia 
Rubens salió molesto con el técnico, Eugui, 
por haberlo sacado de cambio cuando 
el equipo había acortado distancia 2-1. 
Sambueza podría ser considerado por el 
cuerpo técnico para enfrentar a las Chivas 
en la fecha número 13.

Monterrey está para 
grandes cosas

MONTERREY, NL.- Con la actividad 
de partidos trascendentales que el equipo 
de Monterrey tendrá para el torneo local 
y la Liga de Campeones de la Concacaf, 
es obvio que los norteños no se hacen 
chiquitos, pues con el nivel que tienen 
están en las “grandes ligas”, como lo dice 
Ángel Reyna, jugador que integra dicho 
equipo.

Reyna, quien salió del América para 
proyectar su mejor futbol con los “Rayados”, 
afirmó que está listo el equipo para poder 
dar una doble campanada en los dos 
torneos que juegan, esto basándose en el 
nivel que han presentado recientemente: 
“La clave es la mentalidad, salir a ganar, 
hacer lo nuestro, por eso nos ha ido muy 
bien”, añadió.

Dtodo
a poco

Por el globo

De provincia

Sánchez (Talavera, 90)
Juárez (Pérez, 53)
Márquez
Rodríguez
Salcido
Torres (Moreno, 69)
Castro
Barrera  (Peralta, 81)
Guardado
Hernández 
Giovani (Andrade, 81)

Jefferson
Dani Alves
D. Luiz
T. Silva
Lucas
Marcelo
L. Silva
Fernandinho
Ronaldinho (Jonas, 81)
Neymar (Elias, 89)
Hulk.

1-0 (min 11) Barrera.
1-1 (min 80) Ronaldinho
1-2 (min 84) Marcelo.
1-2 (min 84) Marcelo.

Estadio: xxx

1

1

Jaguares 1-1  Atlas

america 2-2 chivas

asdasda 4-4 dsdasfs

afsd 5-5 dsfssfd

dsvvs 6-6 fdsfsd

hbkhb 3-3 dsfsdf

sdfsdfs 4-4 sfsdfs

sdfsdf 2-5 fdsfsdsd

sdfgdg 6-6 fsdfsd
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Morelia  - Monterrey

Jaguares - Puebla

Pachuca - G. Blancos

Tigres - Estudiantes

San Luis - América

Atlas - Toluca

Atlante - Cruz Azul

Pumas  - Chivas

C. Tijuana - Santos

Es la que viene Resultados de la 11
Jaguares 1-1  Atlas

america 2-2 chivas

asdasda 4-4 dsdasfs

afsd 5-5 dsfssfd

dsvvs 6-6 fdsfsd

hbkhb 3-3 dsfsdf

sdfsdfs 4-4 sfsdfs

sdfsdf 2-5 fdsfsdsd

sdfgdg 6-6 fsdfsd

Clausura 2012
 Equipo JJ JG JE JP GF GC DG PTS

TIGRES 7 4 2 1 8 4 4 14

Morelia 7 4 2 1 10 7 3 14

Santos 7 4 2 1 10 7 3 14

Toluca 7 4 1 2 14 9 5 13

Monterrey 7 3 3 1 9 4 5 12

Pachuca 7 3 3 1 11 7 4 12

América 7 3 3 1 9 5 4 12

Tijuana 7 3 3 1 8 5 3 12

Cruz Azul 7 2 5 0 9 5 4 11

Atlante 7 3 1 3 10 11 -1  10

Puebla 7 2 2 3 7 8 -1 8

Atlas 7 1 4 2 3 5 -2 7

San Luis 7 2 1 4 4 10 -6 7

Pumas 7 1 3 3 6 7 -1 6

Jaguares 7 2 0 5 8 10 -2 6

Estudiantes 7 1 2 4 5 11 -6 5

Gallos Blancos 7 1 1 5 5 13 -8 4

Chivas 7 0 2 5 2 10 -8 2

Tigres sigue en la punta; Chivas no gana

Adulando al
 Futbol

Jorge Martínez

URUGUAY.- La realidad futbolística 
que vive Chivas tiene raíz en dos bases 
fundamentales, el trabajo y la dedicación.

Pues con las posibilidades de Liguilla 
más vivas que nunca para el Rebaño 
Sagrado, dentro de la Liga Mexicana, y 
con la franca posibilidad de depender 
sólo de sus resultados para estar en la 
siguiente fase de la Copa Santander 
Libertadores, Guadalajara sabe que todo 
lo objetivo al momento es producto de su 
esfuerzo.

Por eso el portero Luis Michel, uno 
de los líderes de Chivas, destaca que lo 
hecho hasta este momento por el equipo 
radica en el trabajo que han realizado 
como equipo y a la concentración en cada 
uno de los encuentros que han disputado, 
pues los frutos de lo trabajado están aún 
por cosecharse.

“El equipo sigue con un gran 
funcionamiento, sigue haciendo buenos 
partidos, creo que se van redondeando 

cada día mejor y es con base en lo que 
hemos venido trabajando, a la intención 
que nos pide Nacho y cada uno poniendo 
lo que le toca en el partido”, manifiesta el 
portero rojiblanco.

“Cada día es una oportunidad y estos 
resultados son con base en el esfuerzo, 
dedicación e intensidad desde los 
entrenamientos, se están redondeando 
más los partidos, el equipo va jugando 
mejor y eso es lo que nos tiene contentos”, 
agrega Luis Michel, quien también ha sido 
pieza clave para que el Rebaño mantenga 
su racha positiva de partidos.

Dentro de la Copa Santander 
Libertadores, siguiente escala en su 
agenda futbolística, Chivas ha crecido 
su nivel futbolístico, complicando a 
los rivales y sobre todo obteniendo 
mejores resultados, mismos que le dan 
la posibilidad de acceder a la ronda de 
octavos dentro de esta competencia 
continental.

Enfrenta esta noche al Defensor Sporting

Chivas quiere pasar

El América, dirigido por el técnico Miguel 
Herrera, tendrá que hacer frente al equipo 
del Monterrey con un equipo demasiado 
parchado.

A las ya conocidas ausencias de Juan 
Carlos Valenzuela, por lesión, y de Diego 
Reyes, por estar concentrado con la Selección 
Mexicana Sub-23, se suma la de Aquivaldo 
Mosquera, quien en el duelo ante Monarcas 
recibió la quinta tarjeta amarilla, por lo que 
fue suspendido un encuentro.

Además Óscar el “Kevin” Rojas y Rosinei 

Adolfo siguen sin entrenar al parejo del 
cuadro del “Piojo”, por lo que son descartados, 
prácticamente, para ver acción en el 
juego ante Rayados, e incluso el brasileño 
abandonó las instalaciones antes de  iniciar 
el entrenamiento.

El delantero Vicente Matías Vuoso, quien 
ayer acudió a hacerse un estudio, sigue sin 
trabajar al parejo de sus compañeros, aunque 
Miguel Herrera negó que se trate de una lesión 
grave y que podría estar disponible para el juego 
de la Jornada 13 ante el equipo de Vucetich.

Con cinco ausencias entre lesiones, convocados 
y suspensiones se enfrentan a Rayados

Rompecabezas azulcrema
Luis Ernesto Michel
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García
• Belleza de Nascar

Karime

Después del cabezazo del Tito Villa, la directiva de Cruz Azul pide una baja del castigo de tres partidos, y sus compañeros 
como Alejandro Vela lo escudan al decir que él no se porta mal, al contrario, es buena persona.

Depo
rtes
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Aprovecha 
y métete

Cortesía 
de la casa

• Chivas debe ganar ante 
el Defensor Sporting para 

acariciar su pase 

• Real Madrid y 
Chelsea salen con 

ventaja de ida  

Perdónenme

• El quE pEga paga, si no 
crEEn prEgúntEnlE a Villa  

vs


